

Distr.: General 23 June 2017 Russian

Original: English

#### Сессия 2017 года

28 июля 2016 года — 27 июля 2017 года Пункт 17 повестки дня **Неправительственные организации** 

# Доклад Комитета по неправительственным организациям о работе его возобновленной сессии 2017 года

Нью-Йорк, 22-31 мая и 12 июня 2017 года

## Резюме

На своей возобновленной сессии 2017 года, которая проходила 22-31 мая и 12 июня 2017 года, Комитет по неправительственным организациям имел в своем распоряжении 385 заявлений о предоставлении консультативного статуса, включая 221 заявление, чье рассмотрение было перенесено с предыдущих сессий. Из общего числа неправительственных организаций, представивших эти заявления, Комитет рекомендовал предоставить консультативный статус 191 организации, отложил рассмотрение 162 заявлений с целью их дальнейшего рассмотрения на своей очередной сессии в 2018 году и прекратил (с возможностью возобновления) рассмотрение 30 заявлений неправительственных организаций, которые на протяжении двух подряд сессий Комитета не представили ответы на заданные вопросы. Комитет отложил рассмотрение трех поступивших к нему просьб об изменении статуса и одной просьбы об объединении. Комитет рассмотрел пять просьб о переименовании, из которых четыре он принял к сведению, а одну отложил. Кроме того, в распоряжение Комитета поступило 184 новых четырехгодичных доклада, из которых 174 он принял к сведению. Комитет заслушал 20 представителей неправительственных организаций, принимавших участие в сессии.

В настоящем докладе содержится семь проектов решений по вопросам, требующим внимания со стороны Экономического и Социального Совета.

В проекте решения І предусматривается, что Совет:

а) предоставит консультативный статус 191 неправительственной организации;





- b) отметит, что Комитет постановил принять к сведению переименование четырех неправительственных организаций;
- с) отметит, что Комитет принял к сведению четырехгодичные доклады 196 неправительственных организаций, в том числе как новые, так и ранее откладывавшиеся доклады;
- d) прекратит (с возможностью возобновления) рассмотрение просьб о предоставлении консультативного статуса, поданных 30 неправительственными организациями, которые на протяжении двух подряд сессий Комитета не представили ответы на заданные вопросы;
- е) отметит отзыв двумя неправительственными организациями своих заявлений.

В проекте решения II предусматривается, что Совет постановит отменить консультативный статус неправительственной организации «Международная торговая палата» в силу изменения ее статуса в Организации Объединенных Наций.

В проекте решения III предусматривается, что Совет постановит приостановить на годичный срок консультативный статус 128 организаций с просроченными четырехгодичными докладами.

В проекте решения IV предусматривается, что Совет постановит восстановить консультативный статус 30 организаций, которые представили свои просроченные четырехгодичные доклады.

В проекте решения V предусматривается, что Совет постановит отменить консультативный статус 128 организаций, за которыми по-прежнему числятся просроченные четырехгодичные доклады.

В проекте решения VI предусматривается, что Совет одобрит предварительную повестку дня сессии Комитета 2018 года.

В проекте решения VII предусматривается, что Совет примет настоящий доклад к сведению.

## Содержание

		Cmp.
I.	Вопросы, требующие принятия решения Экономическим и Социальным Советом или доводимые до его сведения	5
	Проекты решений для принятия Советом	5
	Проект решения I Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, поступившие от неправительственных организаций	. 5
	Проект решения II Отмена консультативного статуса неправительственной организации «Международная торговая палата»	18
	Проект решения III Приостановление консультативного статуса неправительственных организаций с просроченными четырехгодичными докладами на основании резолюции 2008/4 Совета	18
	Проект решения IV Восстановление консультативного статуса неправительственных организаций, представивших просроченные четырехгодичные доклады, на основании резолюции 2008/4 Совета	22
	Проект решения V Отмена консультативного статуса неправительственных организаций на основании резолюции 2008/4 Совета	23
	Проект решения VI Сроки и предварительная повестка дня сессии Комитета по неправительственным организациям 2018 года	27
	Проект решения VII Доклад Комитета по неправительственным организациям о работе его возобновленной сессии 2017 года	28
II.	Заявления о предоставлении консультативного статуса, просьбы об изменении статуса и просьбы об объединении, поступившие от неправительственных организаций	28
	А. Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, чье рассмотрение было перенесено с предыдущих сессий Комитета	29
	В. Новые заявления о предоставлении консультативного статуса и новые просьбы об изменении статуса	5 37
	С. Заявления неправительственных организаций, которые, имея консультативный статус при Экономическом и Социальном Совете, объединились с неправительственными организациями, не имеющими такого консультативного статуса	43
III.	Четырехгодичные доклады, представленные неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете, и прочие смежные вопросы	43
	А. Четырехгодичные доклады, которые представлены неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете, и чье рассмотрение было на возобновленной сессии отложено	44
	В. Рассмотрение четырехгодичных докладов, представленных неправительственным организациями имеющими консультативный статус при Совете	и 47

17-09690 **3/59** 

## E/2017/32 (Part II)

	С. Прочие смежные вопросы	47
IV.	7. Укрепление Сектора по неправительственным организациям Департамента по экономическим и социальным вопросам Секретариата	48
V.	7. Обзор методов работы Комитета: осуществление резолюции 1996/31 Экономическог Социального Совета, включая процесс аккредитации представителей неправительст организаций, и решения 1995/304 Совета	венных
VI.	<ol> <li>Рассмотрение специальных докладов и жалоб государств-членов</li></ol>	57
VII.	. Предварительная повестка дня и документация сессии Комитета 2018 года	57
VIII.	<ol> <li>Организация сессии</li></ol>	57
	А. Открытие и продолжительность сессии	57
	В. Участники	57
	С. Выборы должностных лиц	58
	D. Повестка дня	58
	Е. Документация	59
IX.	Утверждение доклада Комитета о работе его возобновленной сессии 2017 года	59

## I. Вопросы, требующие принятия решения Экономическим и Социальным Советом или доводимые до его сведения

## Проекты решений для принятия Советом

1. Комитет по неправительственным организациям рекомендует Экономическому и Социальному Совету принять следующие проекты решений:

#### Проект решения I

Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, поступившие от неправительственных организаций

Экономический и Социальный Совет постановляет:

а) предоставить консультативный статус следующей 191 неправительственной организации:

Специальный консультативный статус

Эй-би-си Тамил Оли

**ACE** 

Деятельность по содействию развитию

Аделфи Консалт ГмбХ

Эмоциональность и сексуальность

Африканский центр торговли

Организация помощи

Марокканский женский проект «Аль-Хасания»

Семейный фонд Альберта Кунстадтера

Сеть «Все в выигрыше»

Альянс адвокатов по правам человека

Международный альянс в защиту прав и свобод

Альянс за солидарность и обмен идеями в масштабе Африки — «Молодежь за культурную и социальную интеграцию»

**AMFORHT** 

Азиатский фонд предупреждения травматизма

Азиатская ассоциация по сохранению морской среды

Кубинская ассоциация помощи лицам с ограниченной физической мобильностью

Испанская ассоциация руководителей, АЕД-1996

Ассоциация помощи колумбийским семьям «Профамилия»

Ассоциация «Адала» («Правосудие»)

Культурная ассоциация тамилов во Франции

Ассоциация помощи женщинам коренных народов Конго «Подъем»

17-09690 **5/59** 

Марокканская ассоциация планирования семьи

Мавританская ассоциация по защите семьи

Ассоциация долины Мзаб по обеспечению безопасности дорожного движения и развитию

Ассоциация «Тендраль»

Гвинейская ассоциация медицинской взаимопомощи

Ассоциация по сохранению преемственности поколений

Ассоциация работников по связям с общинами в Ошве

Ассоциация по защите материнства, детства и семьи «Жуан и Мария»

Мавританская ассоциация за транспарентность и развитие

Ассоциация бывших международных гражданских служащих за содействие развитию

Бразильская ассоциация организаторов фестивалей фольклора и народных искусств

Молодежная ассоциация «Энгажамунду»

Автономная некоммерческая организация «Этнокультурное объединение — Эллэйада»

Организация «Ассоциация коренного русскоязычного народа, населяющего территорию современной Латвии»

Швабско-галльская ассоциация фермеров

Канадский совет по делам беженцев

Всемирный конгресс кавказских евреев

Центр инициатив по поддержке развития

Центр инициативы журналистики во имя мира

Центр по уменьшению опасности бедствий и кризисов

Центр исследований в области прав человека и изменения климата

Центр политического диалога

Центр по делам молодежи и развитию грамотности

Центр по устойчивому использованию природных и социальных ресурсов

Международный научно-исследовательский центр «Действия в интересах устойчивого развития»

Европейский центр по предотвращению зависимости

Фонд «Чиа-Функуин»

Китайская академия культуры

Китайско-африканский деловой совет

Гаитянское объединение по правам человека

Комиссия «Объединимся в борьбе с торговлей людьми»

Комитет наблюдателей за положением в области прав человека

Инициатива по расширению прав и возможностей и развитию общин, Варри

Сострадание в мировой фермерской деятельности

Объединение бенгальских владельцев гостиниц

Союз арабских созидателей

Фонд им. Дага Хаммаршельда

Дойче Вельтхунгерхильфе

Фонд «Дришти Фаундейшн»

Фонд «Образование — превыше всего»

Доверительный фонд в области образования, коммуникаций и развития

Экис: справедливость для женщин

Европейская ассоциация деловых клубов

Европейская федерация ассоциаций психологов

Европейский союз глухих

Ассоциация планирования семьи Бангладеш

Организация по развитию фермерских хозяйств

Фонд «Алькарама»

Ассоциация за гуманную наркополитику

Фонд «Созопол»

Фонд рационального использования природных ресурсов

Фонд действий за права человека

Международный фонд «Солидарная Америка»

Фонд «Эфоро»

Фонд АБРИНК по защите прав детей и подростков

Брюссельская федерация учреждений для наркоманов

«Джендер Си-си» — женщины за климатическую справедливость

Женевский центр по содействию правам человека и глобальному диалогу

Ассоциация геоэкологических ресурсов (ГЕРАС)

Жестус соропозитивидади комуникасан и женеру

Всемирная организация парламентариев по борьбе с коррупцией

Кусенхве

Гаитянский фонд финансирования изучения холеры

ХАМС — Сеть помощи в снижении вреда, связанного с алкоголем

Нигерийская инициатива «Залечим раны земли»

Здоровье в действии

Небесная культура, мир во всем мире, возвращенный свет

Небесный поток Церкви мира Господня

Помощь вместо наручников

Хоуп фор эдюкейшн

17-09690 **7/59** 

Надежда для женщин

Перспективы обмена информацией и борьбы с нищетой

Человеческое достоинство

Малазийское общество гуманитарной помощи

Фонд для Западной Африки «Ихсан»

Инициативы IMPACT

Фонд по борьбе с ВИЧ/СПИДом «ИНА» (маори, коренных народов и южнотихоокеанских стран)

Инициатива за равенство

Инициатива по повышению осведомленности молодежи об изменении климата

Инициатива в интересах развития Африки

Институт права, экономики и политики в области энергетики, мобильности и борьбы с изменением климата

Женевский международный институт исследований проблем мира

Институт устойчивого развития

Международный центр по расширению прав и возможностей женщин и развитию детей

Координационный совет по Южной Азии Международной ассоциации за свободу вероисповедания

Международный центр инициатив в области развития

Международный центр подготовки лидеров в Нигерии

Международный союз инвалидов

Международная организация «Врачи за более здоровую политику в области лекарственных средств»

Международный совет по правам человека

Международный коммуникационный центр для мэров городов

Международная ассоциация специалистов по правовому сопровождению проектов инфраструктурного строительства

**IOGT-NTO** 

Школа им. Айрин Менакайя, Онича

Фонд ЈР

Университет Джеймса Мэдисона

Корейский форум организаций гражданского общества по вопросам международного сотрудничества в целях развития

Корейская ассоциация ликвидации последствий бедствий

Корейская организация «Продовольствие голодающим мира»

Корейская ассоциация лиц с повреждениями спинного мозга

Лидерство в интересах окружающей среды и развития — Пакистан

Организация по проведению социально-культурных мероприятий в поддержку развития

Локманья Сева Сангх Парле

Фонд Мэри Робинсон

Нигерийская ассоциация женщин-врачей

Сетевая инициатива развития общин «Тысячелетие»

Фонд «Мор Чаты Кадын Сыгынагы»

Гражданская инициатива

Ассоциация социального развития «Намаа»

Фонд «Навдживан»

Сеть местных общин

Встреча в Нью-Йорке

Группа контроля за бюджетом дельты Нигера

Нигерийский совет

Фонд «Перемены без границ»

Фонд «Учительская академия»

Организация «Земля»

Фонд Орджи Узора Калу

Пакистанский совет социальной защиты и прав человека

Панафриканский институт развития предпринимательства и общин

Партнерство в интересах перемен

ПатФайндерз

Пакистанский фонд мира

Штаб-квартира Интернационала пиратских партий

Позитивная планета

Мадридская сеть женщин-специалистов

Фонд «Проект 1948»

Общественная организация «Общественная правозащита»

Катарский фонд общественной работы

Благотворительное общество «Возрождение»

Фонд «Красный слон»

Пути успеха

Центр исследований и пропаганды в Рвенцори

САЕ Интернэшнл

Садакатаси дернеги

Самадж Калянка Лаги Юва Непал

Саудовский форум по экологическому строительству

17-09690 **9/59** 

Организация «Помочь нашим нуждающимся»

Всемирная благотворительная организация «Спаситель США»

«Сенс Интернэшнл» (Индия)

Международная помощь в расселении

Фонд поддержки детей трущоб

Фонд «Основы малого и среднего предпринимательства»

Кубинское общество развития возобновляемых источников энергии и повышения уровня экологической сознательности (Кубасолар)

Общество по окружающей среде и развитию

Общество «Корни справедливости»

Общество помощи вдовам и сиротам

Африканское гражданское общество по вопросам информационного общества, сети ИКТ и развития

Фонд развития сомалийской молодежи

Фонд сотрудничества и взаимодействия «ИКВ — Пакс Кристи»

Общество «Симави»

Фонд «Сулабх Санитейшн Мишн»

Движение «Солнечный свет»

Брук

Трест развития

Голос молодежи

Мы — сила: использование избирательных прав женщин в целях продвижения женщин на руководящие должности в Израиле

Выиграть войну! Против насилия

Уимен энд Чайлд Уотч Инишативз

Женщины и средства массовой информации

Женщины за светлое завтра

Центр по правам женщин

Голоса женщин в современном мире

Всемирная академия науки и искусства

Всемирный союз боевых искусств

Молодежный фонд развития, образования и лидерства

Молодежь за лучший мир

Молодежная организация социальных услуг, Пулпалли

Искореним нищету в Африке

b) отметить, что Комитет постановил принять к сведению переименование следующих четырех неправительственных организаций:

Католический институт семьи и прав человека (специальный статус с 2014 года) переименован в «Си-Фам»

Швейцарско-марокканский фонд устойчивого развития (специальный статус с 2010 года) переименован в Фонд ВИМАНИС

Фонд Западноевропейской конфедерации обществ морских технологий (специальный статус с 2016 года) переименован в Фонд Конфедерации европейских обществ морских технологий

Всемирный альянс паллиативного лечения (специальный статус с 2012 года) переименован во Всемирный альянс хосписного паллиативного лечения

с) отметить, что Комитет принял к сведению четырехгодичные доклады следующих 196 неправительственных организаций  $^{1}$ :

Американская ассоциация пенсионеров (2011–2014 годы)

Юридическая служба по делам аборигенов Западной Австралии (2011–2014 годы)

ЭкшнЭйд (2011-2014 годы)

Адвокаты за права человека

Международная ассоциация «Культура Африки»

Сеть африканских женских организаций по вопросам развития и коммуникации

Институт мира Аландских островов

Фонд «Алулбайт»

Американский союз защиты гражданских свобод

Арабская комиссия по правам человека

Арабский союз юристов (2011-2014 годы)

Фонд «Искусство жить»

Азиатско-Тихоокеанский учебный и научно-исследовательский центр по положению женщин

Ассоциация в интересах развития «Всемирный сельский форум»

Ассоциация «Ростки мира»

БАОБАБ за права человека женщин (2011–2014 годы)

Белградский центр по правам человека (2011-2014 годы)

Бхарат Севашрам Сангха

Фонд развития «Хлеб жизни»

Совет католической врачебной миссии

Центр по вопросам демократии и развития (2011–2014 годы)

Центр по правам человека

Фонд «Сесви»

17-09690 11/59

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Перечисленные доклады относятся к периоду 2012–2015 годов, если в скобках не указан иной период.

Китайский фонд облегчения бремени нищеты (2011–2014 годы)

Институт по проблемам климата

Гвинейская национальная комиссия работающих женщин (2011–2014 годы)

Международная организация по оказанию услуг общинам и семьям

Международный военно-спортивный совет (2011–2014 годы)

Французский координационный центр европейского женского лобби

Корпорация за совершенство в юстиции

Корпорация по обеспечению возможностей и совместных действий

Фонд «Дайя Пертиви»

Организация по вопросам нововведений и сетей в области развития (2011–2014 годы)

Группа содействия развитию

«Достоинство» — Датский институт против пыток

Голландский совет по проблемам беженцев

Сеть в поддержку проведения Дня планеты Земля

Проект «Защитники прав человека Восточной Африки и Африканского Рога»

Международный экологический фонд

Европейский центр по вопросам права и правосудия (2011–2014 годы)

Европейское женское лобби (2011–2014 годы)

Федерация женских групп

Организация солидарности женщин Африки

Фонд «Знание и свобода»

Фонд Джованни и Франчески Фалкони

Фонд за устойчивое развитие энергетики

Фонд прав человека, свобод и гуманитарной помощи

Группа общественной инициативы Фонда «Фратекк»

Международный фонд защиты правозащитников «Фронт Лайн»

Фонд Уругвайского психопедагогического института

Фонд жатвы Господней

Хьюман Райтс Ферст (2007–2010 годы)

Хьюман Райтс Ферст (2011-2014 годы)

Хьюман Райтс Нау

Гуманистическое общество Соединенных Штатов

Центр общинного и городского здравоохранения Хантер-колледжа

Фонд «ИКТ для мира»

Международное сообщество женщин, инфицированных ВИЧ/СПИДом (ИСВ Глобал)

Инициатива в области окружающей среды, здравоохранения и социального развития

Институт сельскохозяйственной и торговой политики

Институт сотрудничества и развития в сфере межкультурных отношений

Институт качества жизни (2011-2014 годы)

Международная научно-исследовательская ассоциация по вопросам СМИ и коммуникации

Международная ассоциация юристов (2011–2014 годы)

Международный центр по делам пропавших и эксплуатируемых детей

Международный совет научных союзов (2011–2014 годы)

Международная федерация ассоциаций по борьбе с проказой

Международная федерация людей, страдающих расстройствами слуха

Международное братство примирения (2011–2014 годы)

Международный союз гуманизма и этики

Международный правовой фонд

Международная федерация планируемого родительства (регион Восточной и Юго-Восточной Азии и Океании) (2011–2014 годы)

Международная конфедерация профсоюзов (2011–2014 годы)

«Исламская помощь» (США)

Айлендс Ферст

ИТ в целях преобразований

Организация в поддержку безопасности человека ЯСМАР (2011–2014 годы)

Корейское общество по воссоединению десяти миллионов разлученных семей

Ливанская ассоциация по социальному обеспечению инвалидов

Организация действий на местном уровне

Международная ассоциация женщин-врачей (2011–2014 годы)

Фонд просвещения матери и ребенка

Организация по вопросам развития женщин горных районов

Многоцелевая молодежная организация «Муконо»

Координационный комитет НПО по Ираку

Национальная ассоциация содействия прогрессу цветного населения (2011–2014 годы)

Национальный центр по устойчивому развитию

Национальное космическое общество

Охрана природы

Нигерийское общество в поддержку модели Организации Объединенных Наций

Организация за охрану окружающей среды и мир «Нобл»

17-09690 13/**59** 

Организация студентов и молодежи неприсоединившихся стран (2011–2014 годы)

Координационный комитет неправительственных организаций

Норвежский форум по вопросам охраны окружающей среды и развития (2011–2014 годы)

Международное бюро по правам человека — Колумбийский план действий

Всемирная организация арбитражных экспертов-советников

«Разноцветные дети» (Соединенное Королевство)

Палестинский центр по правам человека

Международное движение «Пакс Кристи» (2011–2014 годы)

Фонд «Корпус миротворцев»

План «Суоми сяятиё» (2011–2014 годы)

Федерация планируемого родительства Америки (2011–2014 годы)

Совет по вопросам печати

Общественный фонд «Медиалайф»

Институт общественного здравоохранения

Сеть «Реальность помощи»

Сеть народного образования женщин

Группа «Реабилитация»

Ресурсы для будущего (2011–2014 годы)

Динамичное развитие

Восстановление и исцеление

Сакьядхита

Самухик Абхиян (2011–2014 годы)

Миссия «Сант-Ниранкари Мандал» — Дели

Объединение по содействию развитию структур взаимопомощи (2011–2014 годы)

Служба в защиту мира

Сингапурский институт международных отношений

Систер ту Систер Интернэшнл

Улыбка ребенка

Организация сомалийских женщин, переживших гражданскую войну

Фонд «Брот фюр Алле»

Стри Атьячар Виродхи Паришад

Борьба за перемены (2011–2014 годы)

СастейнЮС

Шведское женское лобби

«Свисконтакт», Швейцарский фонд технического партнерства в целях развития

Фонд «Тавифа куми»

Фонд для одаренных студенток

Проект «Тандем» (2011-2014 годы)

Рыбаки

Тин энд Хай

Группа поддержки коренных народов Монтаньи «Тлачиноллан»

Союз действий и инициатив

Сеть «Профессиональная подготовка для женщин»

Турецкие благотворительные фонды (2011–2014 годы)

Фонд УМУТ

Союз арабских медиков в Европе

Международный союз судебных исполнителей и служащих

Китайская ассоциация содействия Организации Объединенных Наций

Фонд универсального сетевого цифрового языка

Уннаян Оннесхан

«ООН-женщины» — Национальный комитет Швеции (2011–2014 годы)

УПО-инфо

Сеть связи женщин США

Американо-малийская благотворительная ассоциация города Нью-Йорка

Институт испытаний и сертификации Ассоциации электрических, электронных и информационных технологий

Международная организация «Ви монтант»

Венский экономический форум

Международный фонд Вирджинии Гилдерслив

ВИВАТ Интернэшнл

Международная организация «Голос перемен»

Голоса африканских матерей

Военный и госпитальерский орден Св. Лазаря Иерусалимского — Богемия

Добровольцы мира

Центр добровольческой работы за рубежом

Вахине Маори Квинсленд

Уимен Деливер

Организация женщин в поддержку изменений в управлении сельским хозяйством и использования природных ресурсов

Фонд по пресечению торговли женщинами и детского труда (2011–2014 годы)

«Женщины и дети — прежде всего» (Соединенное Королевство)

Консорциум женщин Нигерии

17-09690 **15/59** 

Глобальная женская сеть за репродуктивные права

Международная женская лига за мир и свободу

Женская ассоциация вон-буддизма

Международная организация «Метод Биллингса (распознавания плодности)»

Христианское сообщество «Слово жизни»

Всемирный союз действий в поддержку практики грудного вскармливания

Всемирный альянс обществ молодых христиан (2011–2014 годы)

Всемирная ассоциация «Друзья детей» (2011–2014 годы)

Всемирная ассоциация девушек-гидов и скаутов

Всемирная организация баруа

Всемирная организация по вопросам семьи

Всемирная федерация терапевтических обществ (2011–2014 годы)

Всемирная федерация ассоциаций содействия Организации Объединенных Наций (2011–2014 годы)

Международное гуманитарное измерение

Всемирная служба просвещения по вопросам голода

Всемирный конгресс игбо

Всемирная организация по вопросам управления и конкурентоспособности

Всемирная организация бывших учащихся католических учебных заведений

Организация «За безопасность во всем мире» (2011–2014 годы)

Всемирная ассоциация по проведению недели космоса

Всемирная федерация ветеранов войны

Ассоциация за благополучие в мире

Всемирный фонд дикой природы

Всемирный союз молодежи

Всемирный фонд молодежи

Всемирная сеть Нигерии для участия женщин в развитии и охране окружающей среды

Всемирный альянс паллиативного лечения

Ячай Васи

Якутия — наше мнение

Ассоциация молодых иудеев города Нью-Йорка

Форум молодых специалистов

Молодежное движение за единство и добрую волю

Югославская молодежная ассоциация по борьбе со СПИДом (Молодежь ЯЗАС)

Международная премия Заида в области экологии

ЗОА Влюхтелингензорг

d) прекратить (с возможностью возобновления) рассмотрение просьб о предоставлении консультативного статуса, поданных следующими 30 неправительственными организациями, которые после трех напоминаний, направленных им за время двух подряд сессий Комитета, не представили ответы на вопросы, заданные им членами Комитета:

Американская организация «Борьба с голодом»

Институт исследований в области религии и свободы им. Актона

Фонд развития африканской молодежи

Форум африканских женщин — присяжных бухгалтеров

Ассоциация помощи взрослым инвалидам на дому

Ассоциация по защите прав человека и солидарности с угнетенными (МАЗЛУМДЕР)

Карибский институт природных ресурсов

Центр содействия справедливости и пропаганды развития

Совет за создание парламента мировых религий

Права человека, не знающие границ

Египетский центр по правам человека

Латиноамериканская группа по вопросам правосудия и гендерным вопросам

Молодежная сеть по правам на сексуальное и репродуктивное здоровье «Выбор»

Ассоциация развития «Иммануил»

Ассоциация Свазиленда по проблемам семейной жизни

Объединение женщин «За лучшее будущее»

Глобальная инициатива за позитивные изменения

Иланкай Тамил Сангам

Мусульманская помощь

Молодежный клуб за национальное развитие «Джаран-Вали-Гали-Пунч»

Панафриканский союз за климатическую справедливость

Народонаселение — это серьезно

Возрождение надежды в Уганде

Институт по вопросам прав и ресурсов

Хартия стандартов

Коалиция сильных сердцем коренных женщин

Центр лечения и реабилитации жертв пыток

Проект «Права и здоровье женщин»

Всемирный союз в поддержку информационных технологий и услуг

Молодежь Белуджистана в действии

17-09690 **17/59** 

е) отметить, что Комитет принял к сведению отзыв заявлений следующими двумя неправительственными организациями:

Лига европейских мусульман

Ванадзорский офис Хельсинской гражданской ассамблеи

#### Проект решения II

## Отмена консультативного статуса неправительственной организации «Международная торговая палата»

По просьбе Международной торговой палаты Экономический и Социальный Совет постановляет отменить консультативный статус этой неправительственной организации при Совете, поскольку в соответствии с резолюцией 71/156 Генеральной Ассамблеи от 13 декабря 2016 года она приглашена участвовать в работе Ассамблеи в качестве наблюдателя.

## Проект решения III

## Приостановление консультативного статуса неправительственных организаций с просроченными четырехгодичными докладами на основании резолюции 2008/4 Совета

Удостоверившись на своей возобновленной сессии в мае 2017 года, что Секретариат напомнил неправительственным организациям с просроченными четырехгодичными докладами об их обязательстве представлять такие доклады и предупредил их о последствиях невыполнения этого обязательства, наступающих после 1 мая 2017 года, и что он уведомил о последних напоминаниях постоянные представительства государств-членов, в которых расположены штаб-квартиры таких организаций, Комитет по неправительственным организациям рекомендует Экономическому и Социальному Совету принять следующий проект решения:

Руководствуясь своей резолюцией 2008/4 от 21 июля 2008 года, Экономический и Социальный Совет постановляет немедленно приостановить на годичный срок консультативный статус перечисленных ниже 128 неправительственных организаций и просит Генерального секретаря уведомить соответствующие организации о приостановлении их статуса.

Организация социальной коммуникации «А ла Виста!»

А. К. Мунши Йохана

Академия медицины грудного вскармливания

За ослабление бремени нищеты в Афганистане

Африканская сеть по вопросам мира

Швейцарский информационный центр по вопросам СПИДа

Проект общины Эжеганл

Всеиндийский христианский совет

Международная организация по борьбе с болезнью Альцгеймера — Международная федерация ассоциаций по борьбе с болезнью Альцгеймера и связанными с ней расстройствами

Американская лига защиты жизни

Фонд Антонио Рестрепо Барко

Арабская сеть по вопросам окружающей среды и развития

Арчидонна Онлус

Постижение через искусство

Пакт коренных народов Азии

Форум по вопросам участия азиатских женщин в развитии кооперативов

Гражданская ассоциация «Центр наблюдения за социальной политикой»

Ассоциация культурно-бытового обслуживания «Ла-Кастеллан»

Гаитянская ассоциация помощи нуждающимся детям и возрождения общин Артибонита

Молодежная ассоциация действий в целях развития

Ассоциация африканских предпринимателей

Тоголезская ассоциация содействия Организации Объединенных Наций

Тунисская ассоциация коммуникации и космических наук

Голос аутизма

Международный фонд развития коренных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации «Батани»

Ассоциация солидарности черноморского гражданского общества

Проект «Мосты надежды»

Карам-Азия Берхад

Католический институт международных отношений

Информационно-консультативный центр по вопросам новой духовности

Центр коммуникации в интересах развития

Центр европейского конституционного права: Фонд Темистоклиса и Димитриса Цацосов

Эквадорский центр экологического права

Центр европейских исследований

Американская лига попечения детей

Фонд «Дети Перу»

Китайская сеть НПО по международным обменам

Китайское общество за устойчивое развитие

Объединение «Женщины и здоровье»

Комитет по международным молодежным связям франкоязычной общины Бельгии

Ассоциация культурного обмена

Международный целевой фонд «Конкордис»

Европейская конфедерация менеджеров

Совет по здравоохранительным исследованиям в целях развития

Ассоциация больных диабетом Шри-Ланки

Врачи всего мира

17-09690 **19/59** 

Право на использование энергетических ресурсов в целях избежания будущих проблем

Международная организация «ЭртРайтс»

Фонд обучения в целях трудоустройства

Европейская ассоциация интермодальных перевозок

Международная организация по охране здоровья семьи

Федерация ассоциаций джайнов Северной Америки

Финский альянс молодежного сотрудничества

Марокканский фонд «Образование для трудоустройства»

Фонд солидарности Мохаммеда V

Фонд «Ив Роше»

Фонд культуры мира

Ассоциация друзей на службе общества

Фонд для женщин Азии

Фонд за свободу «Аскатасун Бидеан»

Фонд содействия доступу ЕКО

Глобал 2000 (2010) Интернэшнл

Международный план глобальных действий

Глобал Деф Коннекшн

Глобальный союз трудящихся во имя справедливости

Лидерство на низовом уровне

Экологическая группа в защиту заповедника Сьерра-Горда

Гайанская ассоциация за ответственное родительство

Международная организация помощи инвалидам

Индуистский совет Новой Зеландии

Межконфессиональная медицинская помощь

Международная академия экологических и жизнезащитных наук

Международная ассоциация «Знание»

Международная ассоциация по охране интеллектуальной собственности

Международная диабетическая федерация

Международная федерация мультимедийных ассоциаций

Международная федерация участников движения Сопротивления

Международная федерация переводчиков

Международный паралимпийский комитет

Международные партнеры с единой миссией

Международная федерация планируемого родительства (регион Южной Азии)

Международная ассоциация помощи заключенным

Международная ассоциация школьной психологии

Международный проект высококвалифицированных юристов

Японский форум по водным ресурсам

Правовой совет Австралии

Юридическое консультативное бюро для общественных организаций

Форум юридической помощи по правам человека

Линкс Инкорпорейтед

Фонд «Возрождение Мали»

Семьи жертв убийств за права человека

Национальная коалиция за отмену смертной казни

Национальный совет женщин Таиланда

Фонд для Общенациональной недели инженеров

Национальный форум «Альтернативы, практика, инициативы»

Нигерийская ассоциация офицерских жен

Фонд «Единый мир»

Лига парижских адвокатов

Организация за социально-экономическое развитие «Бендер Джедид»

Организация экологического обновления юга Гаити

Фонд ПФИ

Фонд им. Питера Гессе: солидарность и партнерство за создание единого мира

Программа экономических, социальных и культурных прав женщин

Промоком

Региональный общественный фонд помощи престарелым «Доброе дело»

Малийское объединение журналистов по борьбе с коррупцией и нищетой

Центр социальной помощи и исследования проблематики рома

Инициатива по освоению водных ресурсов в сельских районах Африки

Рурал Литигейшн энд Энтайтлмент Кендра

Шотландская ассоциация психического здоровья

Информационно-просветительский совет Соединенных Штатов Америки по половым вопросам

Мемориальный фонд Шримати Пушпы Вати Лумбы

Международное партнерство Южной Азии

Фонд управления Европейскими экологическими консультативными советами

Учреждение «Фонд всеобщего образования»

Совет добровольческих учреждений Судана

Турецкий фонд для борьбы с эрозией почвы, восстановления лесных массивов и защиты естественной среды обитания

17-09690 21/59

Совет США по экологически чистому строительству

Угандийская программа по оказанию помощи в сфере управления

Викаш

Комитет ветеранов войны

Винрокский международный институт сельскохозяйственного развития

Женщины в средствах массовой информации и индустрии зрелищно-увеселительных мероприятий

Ассоциация женщин за гуманизацию стареющего общества

Исследовательский центр в Вудс-Холе

Всемирный альянс за расширение прав и возможностей молодежи

Всемирная ассоциация крупных городов

Всемирный энергетический совет

## Проект решения IV

Восстановление консультативного статуса неправительственных организаций, представивших просроченные четырехгодичные доклады, на основании резолюции 2008/4 Совета

Руководствуясь своей резолюцией 2008/4 от 21 июля 2008 года и ссылаясь на свое решение 2016/236 от 25 июля 2016 года, Экономический и Социальный Совет постановляет восстановить консультативный статус перечисленных ниже 30 неправительственных организаций, которые представили свои просроченные четырехгодичные доклады.

Юридическая служба по делам аборигенов Западной Австралии

ЭкшнЭйд

Арабский союз юристов

БАОБАБ за права человека женщин

Белградский центр по правам человека

Центр по вопросам демократии и развития

Китайский фонд облегчения бремени нищеты

Гвинейская национальная комиссия работающих женщин

Международный военно-спортивный совет

Организация по вопросам нововведений и сетей в области развития

Европейское женское лобби

Институт качества жизни

Международный совет научных союзов

Международная федерация планируемого родительства (регион Восточной и Юго-Восточной Азии и Океании)

Международная конфедерация профсоюзов

Организация в поддержку безопасности человека ЯСМАР

Национальная ассоциация содействия прогрессу цветного населения

Организация студентов и молодежи неприсоединившихся стран

Норвежский форум по вопросам охраны окружающей среды и развития

План «Суоми сяятиё»

Ресурсы для будущего

Самухик Абхиян

Объединение по содействию развитию структур взаимопомощи

Борьба за перемены

Турецкие благотворительные фонды

«ООН-женщины» — Национальный комитет Швеции

Фонд по пресечению торговли женщинами и детского труда

Всемирная ассоциация «Друзья детей»

Всемирная федерация терапевтических обществ

Всемирная федерация ассоциаций содействия Организации Объединенных Наций

## Проект решения V

## Отмена консультативного статуса неправительственных организаций на основании резолюции 2008/4 Совета

Удостоверившись на своей возобновленной сессии в мае 2017 года, что Секретариат напомнил неправительственным организациям, за которыми попрежнему числились просроченные четырехгодичные доклады и чей статус был приостановлен Экономическим и Социальным Советом на основании своего решения 2016/236 от 25 июля 2016 года, об их обязательстве представлять такие доклады и предупредил их о последствиях невыполнения этого обязательства, наступающих после 1 мая 2017 года, и что он уведомил о последних напоминаниях постоянные представительства государств-членов, в которых расположены штаб-квартиры таких организаций, Комитет по неправительственным организациям рекомендует Экономическому и Социальному Совету принять следующий проект решения:

Руководствуясь своей резолюцией 2008/4 от 21 июля 2008 года и ссылаясь на свое решение 2016/236 от 25 июля 2016 года, Экономический и Социальный Совет постановляет немедленно отменить консультативный статус перечисленных ниже 128 неправительственных организаций и просит Генерального секретаря уведомить соответствующие организации об этом решении.

Афро-американский институт

Марокканское содружество инвалидов

Арабский совет по проблемам детства и развития

Фонд Ариаса в поддержку мира и прогресса человечества

Совет азиатских женщин по правам человека

Ассоциация посланцев мира

Ассоциация за демократию

Национальная ассоциация женщин-предпринимателей

Ассоциация помощи детям, больным раком

17-09690 **23/59** 

Молодежная ассоциация по содействию развитию — «Пастеэф»

Ассоциация добровольцев в поддержку развития в Гвинее

Ассоциация за демократические инициативы

Международная ассоциация франкоязычных регионов

Ассоциация «За устойчивое развитие»

Национальная добровольческая ассоциация «Розовый телефон»

Азербайджанско-турецкая деловая ассоциация

Азербайджанская молодежная евроатлантическая организация

Женская торгово-промышленная палата Бангладеш

Целевой фонд социального вспомоществования «Батул»

Центр по правам на жилье и проблемам выселения

Общество защиты прав граждан

Форум граждан за экологически безопасную энергетику

Реабилитационная сеть на базе общин (Южная Азия)

Европейская налоговая конфедерация

Боливийское сообщество молодежи — Дом молодежи

Испанское отделение Европейского женского лобби

Некоммерческая организация «18 декабря»

Демократический союз женщин

Инициатива «Дженне»

Международный фонд премии герцога Эдинбургского

ЭКОКОСМ Дайнамикс

Кампания за немедленное прекращение торговли людьми

Группа поддержки окружающей среды

Организация граждан Европы за стандартизацию усилий в сфере окружающей среды

Индийский фонд благосостояния семьи

Феминистская пресса

Ассоциация в поддержку семьи

Ассоциация «В центре внимания — семья» (Канада)

Фонд будущего

Фонд в защиту прав семьи (ПРОДЕФА)

Фонд «Институт культуры Юга»

Всеобщая федерация женщин Иордании

Глобал 2000

Глобальная сеть помощи

Глобальный фонд в поддержку женщин

Гонг

Автомобильная федерация стран Залива

Жизнеспособные решения

Индийская ассоциация парламентариев по вопросам народонаселения и развития

Совет мусульман индийского происхождения — США

Индийский национальный фонд художественного и культурного наследия

Координатор действий коренного и сельского населения по вопросам общинного агролесоводства

Инициатива тысячелетия африканских женщин по борьбе с бедностью и защите прав человека

Иннер Трип Рейюкай Интернэшнл

Институт когнитивных исследований

Интерэкт Уорлдуайд

Интермон

Международная федерация аболиционистов

Международное бюро по правам ребенка

Международная картографическая ассоциация

Международный центр по правам человека и развитию демократии

Международная комиссия по заочному образованию

Международный совет по политике в области прав человека

Международная федерация промышленных потребителей электроэнергии

Международная ассоциация гостиничного и ресторанного хозяйства

Международный центр долголетия

Международная ассоциация по проблемам чтения

Международный фонд попечителей Московского государственного авиационного технологического университета им. Циолковского

Стамбульский исследовательский центр по проблемам женщин

Ямайская ассоциация по изучению проблем умственной отсталости

Иорданский Хашимитский фонд развития человека

Коалиция «Карат»

Катимавик

Кенийская группа общинного развития

Корейское движение помощи

Латиноамериканский комитет по защите прав женщин

Организация лидеров

Коалиция юридической помощи

Жизнь Африке

17-09690 **25/59** 

Корпорация аборигенов по воссоединению (Квинсленд)

Программа местных инициатив

Сельскохозяйственное общество «Мбуту»

Средиземноморский женский исследовательский центр

Мемориал «Шоа»

Инициатива по охране психического здоровья африканцев в кризисных ситуациях

Мумбайский образовательный фонд

Национальная ассоциация «Счастье труда»

Национальная ассоциация адвокатов

Национальное общество по развитию сельских районов

Национальная федерация охраны дикой фауны

Национальный научно-исследовательский центр по проблемам женщин «Партнерство в целях развития»

Европейская сеть по вопросам участия женщин в развитии

Фонд развития малых городов им. Ниалла Меллона

Кампания «Не на продажу»

Панафриканская сеть гражданского общества

Патим

План «Жизнь»

Проект «Зеленая Нигерия»

Проект в области здравоохранения в Лиссабоне (ПРОСАЛИС)

Сеть АКТИВАС

Нигерская сеть организаций в сфере образования

Рома заедно

Фонд здравоохранения «Руфайда»

Фонд «Сахара для жизни»

Служба поддержки местных инициатив в области развития

ШАТИЛЬ — Центр поддержки и консультирования организаций, ориентированных на социальное обновление общества, при фонде «Новый Израиль»

Фонд Сингаммы Шринивасан

Фонд поддержки социальных инициатив

СОУЛ: развитие в интересах женщин и детей

Фонд СТИР

Суданский национальный комитет по пагубным видам традиционной практики

Суданская организация за развитие образования

Тамильская христианская вещательная сеть

Исследовательский институт реабилитации лиц с умственными недостатками «Тхакур Хари Прасад»

Независимая ассоциация мыслящей молодежи

Программа «Трикл Ап»

Фонд «Тюрк Калп»

Союз социальной помощи детям

Союз электроэнергетической промышленности

Американская организация по оказанию помощи людям, получившим ожоги

Реабилитационный фонд «Вали-Аср» для детей и взрослых — инвалидов

Общинный терапевтический центр Западно-Капской провинции

Альянс женщин за демократический Ирак

Всемирная федерация демократической молодежи

Уорлд Джоб энд Фуд Бэнк

Всемирный институт сберегательных банков

Всемирная сеть — женщины в процессе развития и окружающая среда

Зороастрийская женская организация

## Проект решения VI

## Сроки и предварительная повестка дня сессии Комитета по неправительственным организациям 2018 года

Экономический и Социальный Совет:

- а) постановляет, что очередная сессия Комитета по неправительственным организациям 2018 года будет проведена с 29 января по 7 февраля и 23 февраля 2018 года, а его возобновленная сессия с 21 по 31 мая и 11 июня 2018 года;
- b) одобряет предварительную повестку дня сессии Комитета 2018 года, которая приводится ниже.
- 1. Выборы должностных лиц.
- 2. Утверждение повестки дня и другие организационные вопросы.
- 3. Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, поступившие от неправительственных организаций:
  - а) заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, рассмотрение которых было перенесено с предыдущих сессий Комитета;
  - b) новые заявления о предоставлении консультативного статуса и новые просьбы об изменении статуса;
  - с) заявления имеющих консультативный статус при Экономическом и Социальном Совете неправительственных организаций, которые объединились с неправительственными организациями, не имеющими такого консультативного статуса.
- 4. Четырехгодичные доклады, представленные неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Экономическом и Социальном Совете:

17-09690 **27/59** 

- а) четырехгодичные доклады, которые были представлены неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете, и чье рассмотрение было отложено;
- b) рассмотрение четырехгодичных докладов, представленных неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете.
- 5. Укрепление Сектора по неправительственным организациям Департамента по экономическим и социальным вопросам Секретариата.
- Обзор методов работы Комитета: осуществление резолюции 1996/31 Экономического и Социального Совета, включая процесс аккредитации представителей неправительственных организаций, и решения 1995/304 Совета:
  - а) процесс аккредитации представителей неправительственных организаций;
  - b) рассмотрение вопросов повестки дня неофициальной рабочей группы;
  - с) прочие смежные вопросы.
- 7. Рассмотрение специальных докладов.
- 8. Общий целевой фонд добровольных взносов в поддержку Неформальной региональной сети неправительственных организаций Организации Объединенных Наций.
- 9. Предварительная повестка дня и документация сессии Комитета 2019 года.
- 10. Утверждение доклада Комитета.

## Проект решения VII

## Доклад Комитета по неправительственным организациям о работе его возобновленной сессии 2017 года

Экономический и Социальный Совет принимает к сведению доклад Комитета по неправительственным организациям о работе его возобновленной сессии 2017 года.

# II. Заявления о предоставлении консультативного статуса, просьбы об изменении статуса и просьбы об объединении, поступившие от неправительственных организаций

- 2. На своих 18–29-м заседаниях, состоявшихся 22–31 мая 2017 года, Комитет рассмотрел пункты 3(а) и 3(b) повестки дня, озаглавленные «Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, рассмотрение которых было перенесено с предыдущих сессий Комитета» и, соответственно, «Новые заявления о предоставлении консультативного статуса и новые просьбы об изменении статуса». Он имел в своем распоряжении следующие документы:
- а) подборки поступивших от неправительственных организаций заявлений о предоставлении консультативного статуса, чье рассмотрение было перенесено с предыдущих сессий Комитета, состоявшихся в период с 2008 по

2017 год (E/C.2/2017/CRP.7), и просьб об изменении статуса, чье рассмотрение переносилось в период с 2015 по 2017 год (E/C.2/2017/CRP.8);

- b) меморандумы Генерального секретаря с новыми заявлениями о предоставлении консультативного статуса, поступившими от неправительственных организаций (E/C.2/2017/R.2/Add.29–45);
- с) меморандум Генерального секретаря с новой просьбой об изменении статуса, подлежащей рассмотрению Комитетом (E/C.2/2017/R.3/Add.1);
- d) меморандум Генерального секретаря с просьбой одной неправительственной организации об объединении (E/C.2/2017/CRP.9).

# А. Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, чье рассмотрение было перенесено с предыдущих сессий Комитета

3. На своих 20–25-м и 27–29-м заседаниях, состоявшихся 23–26 и 30–31 мая 2017 года, Комитет рассмотрел пункт 3 (а) повестки дня, озаглавленный «Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, рассмотрение которых было перенесено с предыдущих сессий Комитета». Комитет рассмотрел в общей сложности 221 отложенное заявление о предоставлении консультативного статуса.

## Заявления, которые было рекомендовано удовлетворить

4. Комитет рекомендовал Совету предоставить консультативный статус 67 неправительственным организациям (см. главу I, проект решения I, подпункт (а)):

Специальный консультативный статус

Деятельность по содействию развитию

Организация помощи

Семейный фонд Альберта Кунстадтера

Марокканский женский проект «Аль-Хасания»

Альянс адвокатов по правам человека

Международный альянс в защиту прав и свобод

Альянс за солидарность и обмен идеями в масштабе Африки — «Молодежь за культурную и социальную интеграцию»

Ассоциация помощи колумбийским семьям «Профамилия»

Ассоциация по сохранению преемственности поколений

Марокканская ассоциация планирования семьи

Ассоциация долины Мзаб по обеспечению безопасности дорожного движения и развитию

Канадский совет по делам беженцев

Центр инициативы журналистики во имя мира

Комиссия «Объединимся в борьбе с торговлей людьми»

Комитет наблюдателей за положением в области прав человека

17-09690 **29/59** 

Инициатива по расширению прав и возможностей и развитию общин, Варри

Объединение бенгальских владельцев гостиниц

Союз арабских созидателей

Дойче Вельтхунгерхильфе

Фонд «Дришти Фаундейшн»

Доверительный фонд в области образования, коммуникаций и развития

Ассоциация планирования семьи Бангладеш

Фонд «Алькарама»

Фонд действий за права человека

«Джендер Си-си» — женщины за климатическую справедливость

Жестус соропозитивидади комуникасан и женеру

Нигерийская инициатива «Залечим раны земли»

Небесный поток Церкви мира Господня

Фонд по борьбе с ВИЧ/СПИДом «ИНА» (маори, коренных народов и южнотихоокеанских стран)

Инициатива по повышению осведомленности молодежи об изменении климата

Инициатива в интересах развития Африки

Женевский международный институт исследований проблем мира

Международный центр по расширению прав и возможностей женщин и развитию детей

Координационный совет по Южной Азии Международной ассоциации за свободу вероисповедания

Международный центр инициатив в области развития

Международный центр подготовки лидеров в Нигерии

Международный совет по правам человека

Международный коммуникационный центр для мэров городов

Международная ассоциация специалистов по правовому сопровождению проектов инфраструктурного строительства

Фонд ЈР

Университет Джеймса Мэдисона

Нигерийская ассоциация женщин-врачей

Сетевая инициатива развития общин «Тысячелетие»

Фонд «Навдживан»

Сеть местных общин

Группа контроля за бюджетом дельты Нигера

Нигерийский совет

Фонд Орджи Узора Калу

Панафриканский институт развития предпринимательства и общин

Партнерство в интересах перемен

Штаб-квартира Интернационала пиратских партий

Фонд «Красный слон»

Пути успеха

Центр исследований и пропаганды в Рвенцори

САЕ Интернэшнл

Всемирная благотворительная организация «Спаситель США»

Международная помощь в расселении

Фонд поддержки детей трущоб

Общество по окружающей среде и развитию

Общество помощи вдовам и сиротам

Фонд развития сомалийской молодежи

Фонд сотрудничества и взаимодействия «ИКВ — Пакс Кристи»

Трест развития

Уимен энд Чайлд Уотч Инишативз

Голоса женщин в современном мире

Всемирная академия науки и искусства

Молодежь за лучший мир

#### Заявления, которые было решено отложить

5. Комитет отложил рассмотрение заявлений следующих 122 неправительственных организаций до получения от них ответов на вопросы, заданные им Комитетом на его возобновленной сессии 2017 года:

Центр поддержки гражданского общества СЕГ

Образование и исследовательское общество (ЭЙМ)

Правозащитная организация «Акхил Бхаратия»

Национальное общество «Алерадах и Альтагир»

«Аль-Марсад» — Арабский центр защиты прав человека на Голанских высотах

Центр Амбедкара в защиту мира и справедливости

Американский совет по правам человека

**AMPHTS** 

Фонд содействия защите здоровья и социальной справедливости им. Андрея Рылькова

Фонд борьбы с коррупцией

Арабский совет по содействию справедливым судебным разбирательствам

Арабско-европейский центр по правам человека и вопросам международного права

Азиатский правозащитный центр

Ассоциация по борьбе с сексуальным насилием в отношении женщин

17-09690 31/59

Ассоциация «Народная организация по просвещению в области прав человека»

Ассоциация по защите прав человека, демократических и культурных ценностей народа Иранского Азербайджана — АРК

Американское общество помощи ассирийцам

Бахрейнский центр по правам человека

Международное бюро по правам человека в Западной Сахаре

Лига за развитие Камеруна

Центр в поддержку конституционных прав

Центр за демократию и технологию

Центр политического анализа и информационной безопасности

Центр по правам человека «Загрос»

Международная организация христианской солидарности

Союз граждан в защиту прав человека в Северной Корее

Национальный конгресс западных армян

Координационный совет «Ваи» («Пробуждение») по национальному единству и борьбе с рабством

Коптская солидарность

Далитская благотворительная организация

Фонд Данжумы Атта Ай

Датский совет по делам беженцев

Центр управления базой данных по вопросам прав человека в Северной Корее

Диакония

Дипломатическая миссия за мир и процветание

Мечты касаются всех

Фонд расширения прав и возможностей человека «Иглзуорт»

Фонд «Электронные границы»

Глобальное посольство борцов за мир

Международный фонд «Император Газы»

Фонд гуманитарной помощи шейха Тани бен Абдаллы Ат-Тани

Европейско-средиземноморская сеть по правам человека

Европейский центр по демократии и правам человека

Международная организация за справедливые судебные разбирательства

Институт по вопросам политики в отношении семьи

Федеральная лезгинская национально-культурная автономия

Общество по вопросам осведомленности о формировании и расширении возможностей общин, Пакистан

Фонд Ф. В. де Клерка

Глобальное партнерство в области образования

Глобальный форум по развитию средств массовой информации

Глобальная сеть проектов секс-работников

Глобальный фонд мира

Центр по правам человека в странах Залива

Гульшан-и-Джон

Международная коалиция против безнаказанности «Хокок»

Фонд чрезвычайной помощи имама Хомейни

Институт прав человека

Фонд «Женщины женщинам»

Международная ассоциация исследователей геноцида

Международный центр по правам ребенка

Международная сеть солидарности общин далитов

Международная организация стран Залива

Международная организация по правам человека

Международный комитет по неолимпийским видам спорта

Международный неолимпийский университет

Межрегиональная общественная организация «Комитет против пыток»

Центр документации по правам человека в Иране

Исламское африканское агентство помощи

Иерусалимский институт правосудия

Тамильская студенческая молодежь

Джубили Ю-Эс-Эй Нетуорк

Обеспечим безопасность детей

Корейский фонд за права человека

Центр юридических консультаций

Мальтизер Интернэшнл

Мангфолдхусет

Некоммерческая организация «Учреждение "Фенно-Угрия"»

Организация содействия развитию «Мкокотени»

Мазлим Хэндз

Национальный центр содействия занятости инвалидов

Национальный демократический институт международных отношений

СДПП-Интернешнл — Сеть по вопросам международной дипломатии, международного права и прав человека

Фонд «Новая женщина»

Эн-кей Уотч

Орион проджекте прайвет

17-09690 33/59

Пакистанское общество вспомоществования лицам с особыми потребностями

Женщины Пакистана

Пакистанская международная организация по правам человека

Организация родителей и друзей геев и бывших геев

Международные бригады мира

Институт «Острова мира»

Женщины-пресвитерианки в Пресвитерианской церкви (США)

Гражданская ассоциация «Сеть по вопросам безопасности и обороны Латинской Америки»

Реприв

Премиальный фонд «За правильный образ жизни»

Датская ассоциация по вопросам планирования семьи «Секс и общество»

Благотворительная ассоциация шейха Эйд Бин Мохаммеда Аль Тани

Фонд Саймонса

Доверительный фонд социальных услуг

Неправительственная организация «Общество без насилия»

Объединение за мир и воссоединение Кореи

Фонд «Про Папуа»

Свадхикар

Сирийско-американский общественный медицинский фонд

Американский комитет по правам человека в Северной Корее

Беженцы и иммигранты США

Объединение сикхов

Группа по всеобщим правам человека

Институт мира им. Ванг Пао

Ви-Дей Карама

Вьетнамская зарубежная инициатива в поддержку голоса совести

Общество «Голос»

Мы заботимся о человечестве

Ассоциация защиты интересов народа Западного Папуа

Альянс «Белая лента» за безопасное материнство

Женщины, живущие по законам ислама, — Международная сеть солидарности

Форум за свободу женщин

Всемирная ассоциация сексуального здоровья

Всемирное знание

Мир без геноцида

Да здравствует гендерная гармония

Ют РАЙЗ (ресурсы, информация, поддержка, образование)

## Институт прав человека

- 6. На своем 24-м заседании 25 мая 2017 года Комитет рассмотрел заявление неправительственной организации (НПО) «Институт прав человека». Представитель Российской Федерации выразил неудовлетворение ответом этой организации на вопрос, заданный Комитетом 7 февраля 2017 года, и вновь попросил ее разъяснить, считает ли она возможным сотрудничать с людьми, обвиняемыми в терроризме.
- 7. Взяв слово, наблюдательница от Эстонии заявила, что гражданское общество и НПО являются важными партнерами в работе Организации Объединенных Наций, причем не только в процессах обсуждения той или иной политики, но при проведении такой политики в жизнь. Поэтому абсолютно необходимо, чтобы Комитет способствовал более доступным, прозрачным и значимым условиям вовлеченности НПО. Заявив о решительной поддержке деятельности Института прав человека (по-эстонски Inimõiguste Instituut), оратор рассказала о том, что он пользуется репутацией самой первой и старейшей независимой организации в Эстонии, занимающейся защитой прав человека в этой стране и во всем мире. В связи с этим она выразила сожаление по поводу очередного переноса рассмотрения заявления и настоятельно призвала Комитет безотлагательно вынести рекомендацию о предоставлении этой организации консультативного статуса.

## Некоммерческая организация «Учреждение "Фенно-Угрия"»

- 8. На своем 24-м заседании Комитет рассмотрел также заявление некоммерческой организации «Учреждение "Фенно-Угрия"». Представитель Российской Федерации попросил эту организацию представить свежую и подробную информацию о проектах, которые реализовывались ею в 2016 и 2017 годах в районах проживания финно-угорских народов на территории Российской Федерации и финансировались на гранты из Эстонии и других стран.
- Наблюдательница от Эстония заявила, что Комитету надлежит следовать своей обязанности — принимать решение по заявлению той или иной организации как можно оперативнее и эффективнее, исходя из того, отвечает ли ее деятельность критериям, установленным Экономическим и Социальным Советом в его резолюции 1996/31, и соответствуют ли ее цели и задачи духу, принципам и устремлениям Устава Организации Объединенных Наций. Оратор выразила сожаление по поводу случаев отхода от этих руководящих принципов, когда рассмотрение досье организаций увязает в бесконечных процедурных моментах или подминается политическими соображениями. Она подчеркнула, что некоммерческая организация «Учреждение "Фенно-Угрия"» занимается похвальной работой по сохранению исконных финно-угорских культур и языков и явно заслуживает того, чтобы ее рекомендовали к получению консультативного статуса. Между тем заявление этой организации ожидает решения с 2014 года: на протяжении восьми сессий его рассмотрение по невнятным причинам откладывалось. Оратор настоятельно призвала Комитет вынести рекомендацию о предоставлении этой организации консультативного статуса.
- 10. Представитель Российской Федерации заявил, что его делегация, учитывая наличие в Эстонии свыше 80 000 русскоязычных лиц без гражданства, просила эту организацию разъяснить, каким образом она защищает права этих людей, но ответа так и не получила. Российская Федерация внимательно следит за работой этой организации, которая, как представляется, использует тему коренных народов для подстрекательства к сепаратизму. По этой причине российская делегация считает эту организацию не заслуживающей получения консультативного статуса при Совете.

17-09690 **35/59** 

- 11. Представительница Соединенных Штатов Америки подчеркнула неуместность политизации деятельности организации, которая занимается важной работой и чье заявление находится на рассмотрении с 2014 года. Оратор особо напомнила, что в 2014 году эта организация уже отвечала на такой же вопрос Российской Федерации, и в связи с этим попросила российскую делегацию снять свой вопрос.
- 12. Представитель Российской Федерации подтвердил необходимость в заданном вопросе, поскольку рассматриваемая организация не отвечает критериям для получения консультативного статуса при Совете. Представительница Соединенных Штатов с беспокойством отметила, что представитель Российской Федерации, видимо, перепутала две организации друг с другом, так как организация, которую Комитет рассматривает сейчас, занимается правами и сохранением культуры и языка финно-угорских, а не каких-либо других народов.

## Центр документации по правам человека в Иране

- 13. На 28-м заседании 30 мая, после того как представитель Исламской Республики Иран задал вопрос относительно заявления Центра документации по правам человека в Иране, слово взяла представительница Соединенных Штатов, которая напомнила Комитету, что заявление этой организации находится на рассмотрении с января 2010 года и что оно на протяжении семи лет (15 сессий подряд) блокируется несколькими делегациями, задавшими организации более 60 вопросов о ее финансировании и работе, на которые та послушно ответила. Оратор подчеркнула, что многие из вопросов были повторяющимися или необоснованно детальными и тем не менее организация на каждый из них ответила. Например, организации пришлось несколько раз объяснять, почему она решила сфокусироваться на ситуации с правами человека в Исламской Республике Иран, хотя Третий комитет неоднократно принимал резолюции о положении в области прав человека в этой стране. Как известно, Комитету по неправительственным организациям поручено определять, могут ли НПО вносить значимый вклад в работу Совета, и, исходя из этих критериев, американская делегация решительно поддерживает эту организацию и называет ее заслуживающей аккредитации при Совете. Представительница Соединенных Штатов указала, что 17 января 2011 года Комитет поинтересовался у организации, каким образом она сохраняет свою независимость, получая финансирование от правительств. Организация ответила на этот вопрос 28 января 2011 года. Тем не менее Комитет вновь задал ей тот же вопрос 2 февраля 2011 года, 27 мая 2011 года, 7 февраля 2012 года, 6 февраля 2013 года, 2 февраля 2015 года и 5 июня 2015 года. Организации, подавшей свое заявление пять лет назад, неоднократно задавали один и тот же вопрос. Найдется очень мало таких НПО, которые столь интенсивно подвергались в Комитете политически мотивированной взыскательности, единственным мотив которой явно состоял в том, чтобы затянуть рассмотрение заявления этой организации на неопределенный срок. В связи с этим оратор попросила делегацию Исламской Республики Иран изучить уже полученные и отозвать свои вопросы.
- 14. В ответ представитель Исламской Республики Иран заявил, что случай Центра документации по правам человека в Иране показывает ценность Комитета и его работы. Назвав этот случай примером манипулирования и злоупотребления статусом НПО, оратор указал, что данная организация является мнимой НПО, созданной одним правительством для действий против другого правительства, что она никак не может считаться неправительственной организацией и что она не заслуживает статуса таковой. Рассматриваемый случай это эксплуатация статуса НПО в политических целях для вмешательства во

внутренние дела других стран, что явно идет вразрез с Уставом Организации Объединенных Наций и резолюцией 1996/31. Что касается употребленного представительницей Соединенных Штатов термина «блокировать», то для иранской делегации понятно, почему американская делегация пытается блокировать работу Комитета, выступая со множеством вопросов и запросов, не имеющих отношения к делу. Если Соединенным Штатам и следует чем-то себя занять, то точно не правами человека и не вмешательством во внутренние дела других стран. Оратор указал также, что Комитет способен разобраться, где присутствует политическая мотивация, а где нет, что рассматриваемая организация является наглядным примером политизации прав человека и статуса НПО и что иранская делегация не станет мириться ни с каким вмешательством Соединенных Штатов во внутренние дела Исламской Республики Иран. Оратор вновь отметил, что, по мнению его делегации, правительство Соединенных Штатов не особенно заботит правочеловеческая тематика, о чем в последнее время много раз говорил сам Президент Соединенных Штатов. В заключение он рекомендовал Соединенным Штатам сосредоточиться на собственных проблемах и приоритетах, которые всем известны.

#### Просьбы об изменении статуса

15. На своем 25-м заседании 26 мая Комитет рассмотрел три отложенные просьбы об изменении консультативного статуса, содержащиеся в документе зала заседаний E/C.2/2017/CRP.8. Он постановил вновь отложить рассмотрение заявлений об изменении статуса следующих организаций до получения ответов на заданные Комитетом вопросы:

Международная кампания по запрещению наземных мин

Федерация за всеобщий мир

Вдовы за мир через демократию

### Заявления, чье рассмотрение было решено прекратить (с возможностью возобновления)

16. На своем 29-м заседании 31 мая Комитет постановил прекратить (с возможностью возобновления) рассмотрение заявлений 30 неправительственных организаций, которые не ответили на вопросы Комитета несмотря на трижды направлявшиеся им напоминания (см. главу I, проект решения I, подпункт (е)).

### В. Новые заявления о предоставлении консультативного статуса и новые просьбы об изменении статуса

17. На своих 18–20-м заседаниях 22–23 мая и своем 27-м заседании 30 мая Комитет рассмотрел пункт 3(b) повестки дня, озаглавленный «Новые заявления о предоставлении консультативного статуса и новые просьбы об изменении статуса». Комитет рассмотрел в общей сложности 164 новых заявления о предоставлении консультативного статуса.

#### Новые заявления, которые рекомендовано удовлетворить

18. Из 164 организаций, от которых поступили новые заявления, Комитет рекомендовал предоставить консультативный статус при Совете следующим 124 организациям (см. главу I, проект решения I, подпункт (а)):

17-09690 **37/59** 

Специальный консультативный статус

Эй-би-си Тамил Оли

**ACE** 

Аделфи Консалт ГмбХ

Эмоциональность и сексуальность

Африканский центр торговли

Сеть «Все в выигрыше»

**AMFORHT** 

Азиатский фонд предупреждения травматизма

Азиатская ассоциация по сохранению морской среды

Кубинская ассоциация помощи лицам с ограниченной физической мобильностью

Испанская ассоциация руководителей, АЕД-1996

Ассоциация «Адала» («Правосудие»)

Культурная ассоциация тамилов во Франции

Ассоциация помощи женщинам коренных народов Конго «Подъем»

Мавританская ассоциация по защите семьи

Ассоциация «Тендраль»

Гвинейская ассоциация медицинской взаимопомощи

Ассоциация работников по связям с общинами в Ошве

Ассоциация по защите материнства, детства и семьи «Жуан и Мария»

Мавританская ассоциация за транспарентность и развитие

Ассоциация бывших международных гражданских служащих за содействие развитию

Бразильская ассоциация организаторов фестивалей фольклора и народных искусств

Молодежная ассоциация «Энгажамунду»

Автономная некоммерческая организация «Этнокультурное объединение — Эллэйада»

Организация «Ассоциация коренного русскоязычного народа, населяющего территорию современной Латвии»

Швабско-галльская ассоциация фермеров

Всемирный конгресс кавказских евреев

Центр инициатив по поддержке развития

Центр по уменьшению опасности бедствий и кризисов

Центр исследований в области прав человека и изменения климата

Центр политического диалога

Центр по делам молодежи и развитию грамотности

Центр по устойчивому использованию природных и социальных ресурсов

Международный научно-исследовательский центр «Действия в интересах устойчивого развития»

Европейский центр по предотвращению зависимости

Фонд «Чиа-Функуин»

Китайская академия культуры

Китайско-африканский деловой совет

Гаитянское объединение по правам человека

Сострадание в мировой фермерской деятельности

Фонд им. Дага Хаммаршельда

Фонд «Образование — превыше всего»

Экис: справедливость для женщин

Европейская ассоциация деловых клубов

Европейская федерация ассоциаций психологов

Европейский союз глухих

Организация по развитию фермерских хозяйств

Ассоциация за гуманную наркополитику

Фонд «Созопол»

Фонд рационального использования природных ресурсов

Международный фонд «Солидарная Америка»

Фонд «Эфоро»

Фонд АБРИНК по защите прав детей и подростков

Брюссельская федерация учреждений для наркоманов

Женевский центр по содействию правам человека и глобальному диалогу

Ассоциация геоэкологических ресурсов (ГЕРАС)

Всемирная организация парламентариев по борьбе с коррупцией

Кусенхве

Гаитянский фонд финансирования изучения холеры

ХАМС — Сеть помощи в снижении вреда, связанного с алкоголем

Здоровье в действии

Небесная культура, мир во всем мире, возвращенный свет

Помощь вместо наручников

Хоуп фор эдюкейшн

Надежда для женщин

Перспективы обмена информацией и борьбы с нищетой

Человеческое достоинство

Малазийское общество гуманитарной помощи

17-09690 **39/59** 

Фонд для Западной Африки «Ихсан»

Инициативы ІМРАСТ

Инициатива за равенство

Институт права, экономики и политики в области энергетики, мобильности и борьбы с изменением климата

Институт устойчивого развития

Международный союз инвалидов

Международная организация «Врачи за более здоровую политику в области лекарственных средств»

**IOGT-NTO** 

Школа им. Айрин Менакайя, Онича

Корейский форум организаций гражданского общества по вопросам международного сотрудничества в целях развития

Корейская ассоциация ликвидации последствий бедствий

Корейская организация «Продовольствие голодающим мира»

Корейская ассоциация лиц с повреждениями спинного мозга

Лидерство в интересах окружающей среды и развития — Пакистан

Организация по проведению социально-культурных мероприятий в поддержку развития

Локманья Сева Сангх Парле

Фонд Мэри Робинсон

Фонд «Мор Чаты Кадын Сыгынагы»

Гражданская инициатива

Ассоциация социального развития «Намаа»

Встреча в Нью-Йорке

Фонд «Перемены без границ»

Фонд «Учительская академия»

Организация «Земля»

Пакистанский совет социальной защиты и прав человека

ПатФайндерз

Пакистанский фонд мира

Позитивная планета

Мадридская сеть женщин-специалистов

Фонд «Проект 1948»

Общественная организация «Общественная правозащита»

Катарский фонд общественной работы

Благотворительное общество «Возрождение»

Садакатаси дернеги

Самадж Калянка Лаги Юва Непал

Саудовский форум по экологическому строительству

Организация «Помочь нашим нуждающимся»

«Сенс Интернэшнл» (Индия)

Фонд «Основы малого и среднего предпринимательства»

Кубинское общество развития возобновляемых источников энергии и повышения уровня экологической сознательности (Кубасолар)

Общество «Корни справедливости»

Африканское гражданское общество по вопросам информационного общества, сети ИКТ и развития

Общество «Симави»

Фонд «Сулабх Санитейшн Мишн»

Движение «Солнечный свет»

Брук

Голос молодежи

Мы — сила: использование избирательных прав женщин в целях продвижения женщин на руководящие должности в Израиле

Выиграть войну! Против насилия

Женщины и средства массовой информации

Женщины за светлое завтра

Центр по правам женщин

Всемирный союз боевых искусств

Молодежный фонд развития, образования и лидерства

Молодежная организация социальных услуг, Пулпалли

Искореним нищету в Африке

#### Новые заявления, чье рассмотрение отложено

19. Комитет отложил рассмотрение заявлений следующих 40 неправительственных организаций до получения ответов на вопросы, заданные им Комитетом на его возобновленной сессии 2017 года:

Альянс за возобновление сотрудничества человечества

Американская еврейская всемирная служба

Арабский центр по поощрению прав человека

Армянские женщины за здоровье и здоровую окружающую среду

Ассоциация «Сеть женщин африканского происхождения из стран Латинской Америки, Карибского бассейна и диаспоры»

Университетский центр международного гуманитарного права

Надежда детей Индии

Медицинский фонд Содружества

17-09690 41/59

Всемирный конгресс берберов

Инженерно-техническая ассоциация по развитию и окружающей среде

Иранский благотворительный институт «Эртегха Кейфиат Зендеги»

Кордовский фонд Женевы

Корпорация «Глобальный альянс за историческую правду — США»

Международный центр по защите прав и свобод

Международный благотворительный фонд «Альянс общественного здоровья»

Международная поддержка средств массовой информации

Международная организация по сохранению прав человека

Международная корпорация «Группа женщин в поддержку мира»

Иракская ассоциация «Аль-Амаль»

Фонд Конрада Аденауэра

Форум мигрантов в Азии

Норвежская организация «За реформу закона о марихуане»

Общество солидарности северокорейской интеллигенции

Фонд семьи «Охаха»

Окуолу Интернэшнл

Институт исследований проблем мира в Осло

Общество штата Мизорам по осуществлению права людей на информацию и развитие

Организация общественной помощи

Научно-исследовательское общество по вопросам международного права

Фонд «Саафах» за транспарентность и порядочность

Организация «Салам» в поддержку демократии и прав человека

Сколе Футуро

Соулфорс

Фонд «Чойс фор Ют энд Секшуалити»

Тебризское благотворительное общество «Зеленые сердца»

Фонд Диянета Турции

Организация по развитию молодежи Уганды

Союз неправительственных ассоциаций «Международная неправительственная организация "Всемирный союз казачьих атаманов"»

Фонд «Вокхард»

Женщины Северной Каролины — Комитет Северной Каролины по содействию КПЖ/КЛДЖ

#### Просьба об изменении статуса

20. На своем 20-м заседании 23 мая Комитет рассмотрел новую просьбу об изменении статуса, поступившую от Международной федерации консульских корпусов и ассоциаций и содержащуюся в документе E/C.2/2017/R.3/Add.1. Он постановил отложить ее рассмотрение до получения ответов на заданные Комитетом вопросы.

# С. Заявления неправительственных организаций, которые, имея консультативный статус при Экономическом и Социальном Совете, объединились с неправительственными организациями, не имеющими такого консультативного статуса

21. На своем 25-м заседании 26 мая Комитет рассмотрел одно заявление об объединении, в котором шла речь о слиянии Агентства социальных услуг Протестантской церкви в Германии (имеет специальный консультативный статус) и Протестантской службы развития (не имеет статуса при Совете) в Протестантское агентство по вопросам диаконии и развития и чье рассмотрение было перенесено с предыдущей сессии. Он постановил вновь отложить рассмотрение этого заявления до получения ответов на заданные Комитетом вопросы.

# III. Четырехгодичные доклады, представленные неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете, и прочие смежные вопросы

- 22. На своих 25-м и 26-м заседаниях 26 мая 2017 года Комитет рассмотрел пункты 4(а) и 4(b) повестки дня, касающиеся четырехгодичных докладов, чье рассмотрение было отложено, и, соответственно, новых четырехгодичных докладов, в том числе на предмет восстановления, приостановления и отмены консультативного статуса в соответствии с резолюцией 2008/4. Он имел в своем распоряжении следующие документы:
- а) подборка четырехгодичных докладов, которые представлены неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Экономическом и Социальном Совете, и чье рассмотрение было перенесено с предыдущих сессий Комитета (E/C.2/2017/CRP.10);
- b) записки Генерального секретаря с четырехгодичными докладами за периоды 2012-2015 и 2011-2014 годов (E/C.2/2017/2/Add.24 и E/C.2/2017/CRP.17-28);
- с) меморандумы Генерального секретаря с подборками сведений о неправительственных организациях, чей консультативный статус был восстановлен, приостановлен или отменен (E/C.2/2017/CRP.13–15);
- d) меморандум Генерального секретаря с просьбами нескольких неправительственных организаций о переименовании (E/C.2/2017/CRP.12);
- е) меморандум Генерального секретаря с отложенной просьбой одной неправительственной организации о переименовании (E/C.2/2017/CRP.11);

17-09690 **43/59** 

f) меморандум Генерального секретаря с просьбой одной неправительственной организации отменить ее консультативный статус (E/C.2/2017/CRP.29).

# А. Четырехгодичные доклады, которые представлены неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете, и чье рассмотрение было на возобновленной сессии отложено

23. На своем 26-м заседании 26 мая Комитет имел в своем распоряжении меморандум Генерального секретаря с подборкой из 96 четырехгодичных докладов о деятельности за период 2002–2017 годов, которые представлены неправительственными организациями с общим и специальным консультативным статусом и чье рассмотрение было перенесено с предыдущих сессий Комитета (E/C.2/2017/CRP.10). Из 96 докладов Комитет принял к сведению 22 доклада следующих организаций (см. главу I, проект решения I, подпункт (е)):

Американская ассоциация пенсионеров (2011–2014 годы)

Адвокаты за права человека (2012-2015 годы)

Центр по правам человека (2012-2015 годы)

Проект «Защитники прав человека Восточной Африки и Африканского Рога» (2012–2015 годы)

Европейский центр по вопросам права и правосудия (2011–2014 годы)

Фонд прав человека, свобод и гуманитарной помощи (2012–2015 годы)

Международный фонд защиты правозащитников «Фронт Лайн» (2012–2015 годы)

Хьюман Райтс Ферст (2007-2010 годы)

Хьюман Райтс Ферст (2011-2014 годы)

Хьюман Райтс Нау (2012-2015 годы)

Международная научно-исследовательская ассоциация по вопросам СМИ и коммуникации (2012—2015 годы)

Международная ассоциация юристов (2011–2014 годы)

Международный центр по делам пропавших и эксплуатируемых детей (2012–2015 годы)

Международное братство примирения (2011–2014 годы)

Международный союз гуманизма и этики (2012–2015 годы)

Международная ассоциация женщин-врачей (2011–2014 годы)

Международное движение «Пакс Кристи» (2011–2014 годы)

Федерация планируемого родительства Америки (2011–2014 годы)

Динамичное развитие (2012-2015 годы)

Проект «Тандем» (2011–2014 годы)

Всемирный альянс обществ молодых христиан (2011–2014 годы)

Организация «За безопасность во всем мире» (2011–2014 годы)

24. Комитет постановил вновь отложить рассмотрение уже откладывавшихся 74 четырехгодичных докладов, представленных следующими неправительственными организациями:

Международная амнистия (2008–2011 годы)

Международная амнистия (2012–2015 годы)

Армянская ассамблея Америки (2007–2010 годы)

Армянская ассамблея Америки (2011–2014 годы)

Азиатский форум по правам человека и развитию (2012–2015 годы)

Ассоциация за демократию (2007–2010 годы)

Католики за право выбора (2010–2013 годы)

Католики за право решать (2009–2012 годы)

Центристский демократический интернационал (1998–2001 годы)

Центристский демократический интернационал (2002–2005 годы)

Центристский демократический интернационал (2006–2009 годы)

Центристский демократический интернационал (2010–2013 годы)

Азиатская христианская конференция (2012–2015 годы)

Всемирный альянс за гражданское участие (ЦИВИКУС) (2012–2015 годы)

Мадридский клуб (2011–2014 годы)

Международная организация «За направление налогов на защиту свободы совести и укрепление мира» (2011–2014 годы)

Межкультурные решения (2011–2014 годы)

Международная организация «ЭртРайтс» (2008–2011 годы)

Египетская организация по правам человека (2010-2013 годы)

Кампания за немедленное прекращение торговли людьми (2007–2010 годы)

Международная федерация «Вера и радость» (2011–2014 годы)

«Франс либерте»: Фонд Даниэль Миттеран (2007–2010 годы)

«Франс либерте»: Фонд Даниэль Миттеран (2011–2014 годы)

Фридом Хаус (2007-2010 годы)

Фридом Хаус (2011–2014 годы)

Глобальные действия по охране окружающей среды (2009–2012 годы)

Фонд наследия (2011–2014 годы)

Фонд «Хьюман Райтс Чаус» (2011-2014 годы)

Хьюман Райтс Вотч (2009-2012 годы)

Институт межбалканских отношений (2010–2013 годы)

Международная ассоциация за свободу вероисповедания (2011–2014 годы)

Международная комиссия юристов (2009–2012 годы)

Международный совет по социальному обеспечению (2012–2015 годы)

Международная федерация за права человека (2012–2015 годы)

17-09690 **45/59** 

Международная федерация журналистов (2005–2008 годы)

Международная федерация журналистов (2009–2012 годы)

Международный ПЕН-клуб (2006–2009 годы)

Международный институт прессы (2001–2004 годы)

Международный институт прессы (2005-2008 годы)

Международный институт прессы (2009–2012 годы)

Международная служба по правам человека (2011–2014 годы)

Международная социальная служба (2011–2014 годы)

Международный союз молодых социалистов (2005–2008 годы)

Иракская организация по развитию (2012–2015 годы)

Адвокаты без границ (2012-2015 годы)

Махила Дакшата Самити (2012-2015 годы)

Минхадж-ул-Куран Интернэшнл (2011–2014 годы)

Группа по правам национальных меньшинств (2012–2015 годы)

Национальный совет женщин Таиланда (2000-2003 годы)

Ненасильственные силы мира (2011–2014 годы)

Международная организация за промышленное, духовное и культурное развитие (2011–2014 годы)

Патфайндер Интернэшнл (2011–2014 годы)

Народная солидарность за представительную демократию (2012-2015 годы)

Врачи за права человека (2011–2014 годы)

Редресс Траст (2011-2014 годы)

Международная организация «Репортеры без границ» (2005–2008 годы)

Международная организация «Репортеры без границ» (2009–2012 годы)

Центр им. Роберта Ф. Кеннеди по правосудию и правам человека (2009–2012 годы)

Королевский институт дипломированных топографов (2011–2014 годы)

Центр Симона Визенталя (2011–2014 годы)

Симпли Хелп (2009-2012 годы)

Общество производственной и организационной психологии (2011–2014 годы)

Сулабх Интернэшнл (2011–2014 годы)

Храм понимания (2011–2014 годы)

Всемирный конгресс украинцев (2003–2006 годы)

Всемирный конгресс украинцев (2007–2010 годы)

Всемирный конгресс украинцев (2011–2014 годы)

Комитет по вопросам унитарианского универсалистского культа (2009–2012 годы)

Женщины за права человека женщин — новые способы борьбы (2009–2012 годы)

Всемирный совет арамейцев (сирийцев) (2007–2010 годы)

Всемирный фонд «Хабитат» (2012-2015 годы)

Международный год борьбы с голодом (2012–2015 годы)

Всемирный еврейский конгресс (2011-2014 годы)

Всемирная организация против пыток (2010–2013 годы)

## В. Рассмотрение четырехгодичных докладов, представленных неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете

25. На своем 25-м заседании 26 мая Комитет рассмотрел пункт 4(b) повестки дня, озаглавленный «Рассмотрение четырехгодичных докладов, представленных неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете». Он имел в своем распоряжении записки Генерального секретаря со 184 новыми четырехгодичными докладами за отчетный период 2012—2015 годов (E/C.2/2017/2/Add.24 и E/C.2/2017/CRP.17—28). Комитет принял к сведению четырехгодичные доклады 174 из этих организаций (см. главу I, проект решения I, подпункт (c)). Комитет постановил отложить рассмотрение докладов следующих 10 организаций:

Американская психологическая ассоциация

Британские заграничные НПО в поддержку развития

Комиссия церквей по иностранным делам Всемирного совета церквей

Федерация ассоциаций по защите и поощрению прав человека

Организация «Врачи без границ» (международная)

Генеральный совет глобальных миссий Объединенной методистской церкви

Федерация за всеобщий мир

Правозащитная сеть США

Всемирный совет независимых христианских церквей

Уорлд Вижн Интернэшнл

#### С. Прочие смежные вопросы

#### Просьбы о переименовании

26. На своем 27-м заседании 30 мая Комитет рассмотрел четыре новые просьбы о переименовании организаций с консультативным статусом, которые были изложены в документе зала заседаний E/C.2/2017/CRP.12, и одну просьбу о переименовании, чье рассмотрение было перенесено с предыдущей сессии и которая была изложена в документе зала заседаний E/C.2/2017/CRP.11. Он постановил принять к сведению переименование четырех организаций (см. главу I, проект решения I, подпункт (b)) и отложить рассмотрение просьбы о переименовании нижеуказанной организации до получения ответов на заданные Комитетом вопросы:

17-09690 **47/59** 

ЗОА Влюхтелингензорг (специальный статус с 2012 года); ходатайствует о переименовании в Фонд ЗОА

#### Просьба об отмене консультативного статуса

27. На своем 27-м заседании 30 мая Комитет принял к сведению просьбу одной неправительственной организации об отмене консультативного статуса (см. главу I, проект решения II).

# IV. Укрепление Сектора по неправительственным организациям Департамента по экономическим и социальным вопросам Секретариата

- 28. На своем 17-м заседании 22 мая Комитет одновременно рассмотрел пункты 5 и 8 повестки дня, озаглавленные «Укрепление Сектора по неправительственным организациям Департамента по экономическим и социальным вопросам Секретариата» и, соответственно, «Общий целевой фонд добровольных взносов в поддержку Неформальной региональной сети неправительственных организаций Организации Объединенных Наций», и заслушал устные доклады Секретариата.
- 29. Исполняющий обязанности начальника Сектора по НПО особо отметил нехватку ресурсов, позволяющих справляться с неуклонно увеличивающимся объемом работы, включая обработку заявок и четырехгодичных докладов, ежегодно поступающих от разных НПО, и заниматься соответствующим обеспечением системы безбумажного документооборота Комитета. На текущей сессии этот вопрос встал особенно остро: рабочая нагрузка Сектора в 2017 году намного превысила его возможности, так как не стало временных ресурсов, выделявшихся ему ранее с санкции Пятого комитета. В результате появилось отставание в представлении заявлений, приводящее для НПО к непомерным задержкам с получением консультативного статуса при Совете. В связи с этим оратор настоятельно призвал Комитет продумать способы содействия усилиям Сектора, позволяющие тому в полном объеме выполнять свои обязательства по резолюции 1996/31. Справиться с увеличившимся объемом работы помогает, в частности, практика представления Комитету четырехгодичных докладов в качестве документов зала заседаний, позволяющая быстрее и экономичнее обрабатывать стремительно растущее число таких докладов.

# V. Обзор методов работы Комитета: осуществление резолюции 1996/31 Экономического и Социального Совета, включая процесс аккредитации представителей неправительственных организаций, и решения 1995/304 Совета

30. На 17-м заседании 22 мая представитель Китая, выступая по пункту 2 повестки дня, озаглавленному «Утверждение повестки дня и другие организационные вопросы», попросил Секретариат разъяснить слово «выступления» в программе работы Комитета, которое вроде бы не фигурировало на предыдущих сессиях, и выразил сомнение в необходимости его включения. Секретариат пояснил, что этот термин был введен на очередной сессии Комитета в январе 2017 года, поскольку на открытии сессии Комитета государства-члены и государства-наблюдатели пожелали выступить с общими заявлениями с мест.

- 31. Представительница Соединенных Штатов напомнила Комитету, что слово «выступления» включено для уточнения того, по какому именно пункту повестки дня можно выступать с общими заявлениями: ранее возникала путаница с тем, когда такие заявления, в том числе заявления государств-членов, должны делаться, и поэтому на последней сессии программа работы была утверждена с формулировкой «выступления». Представитель Индии согласился с этой трактовкой, но указал, что если говорить о неправительственных организациях, которые подали свои заявления о предоставлении консультативного статуса, то им для выступлений отводится конкретный временной интервал в ходе сеанса вопросов и ответов в конце каждого дня. Оратор добавил, что включение слова «выступления» его устраивает, однако нужно дополнительно обсудить характер этих выступлений, конкретных тем, список ораторов и прочие детали.
- 32. Представитель Греции заявил, что приветствует прямое включение слова «выступления» в повестку дня, так как это согласуется со сложившейся практикой, и отметил, что членам Комитета, государствам-наблюдателям и представителям гражданского общества имеет смысл выступать с общими заявлениями в начале сессии.
- 33. Представитель Китая повторил мысль об отсутствии необходимости во включении этого слова и указал, что если оно всё же будет включено, то следует уточнить, что оно относится исключительно к выступлениям государствчленов. Представитель Боливарианской Республики Венесуэла тоже попросил уточнить, кто будет выступать с заявлениями, чтобы избежать путаницы или неправильного толкования.
- 34. После этих заявлений Председатель Комитета объявил прения по программе работы закрытыми и предложил членам Комитета обсудить этот вопрос в неофициальном порядке, на что представитель Китая возразил, заявив, что повестка дня не может считаться утвержденной, так как имеется нерешенный вопрос. Представителя Китая поддержал представитель Российской Федерации, заявивший, что Председатель не должен был объявлять повестку дня утвержденной без возражений, так как возражения были. Председатель пояснил, что не счел разногласия по поводу включения или невключения слова «выступления» существенными.
- 35. Представитель Китая вновь заявил об отсутствии у его делегации возражений против того, чтобы государства-члены и государства-наблюдатели выступали с заявлениями, и предложил изменить формулировку на «выступления государств-членов и государств-наблюдателей», с чем согласился представитель Исламской Республики Иран. Представительница Соединенных Штатов возразила против такой формулировки и указала, что, поскольку повестка дня уже утверждена, программу работы нужно оставить как есть. Представитель Греции тоже высказался за программу работы в ее нынешнем виде.
- 36. Представитель Кубы высказал мнение о том, что Председателю следует не торопиться с объявлением прений закрытыми, чтобы избегать поспешности в следовании программе работы и давать устным переводчикам достаточно времени на перевод сказанного им. Оратор согласился с включением слова «выступления» при том понимании, что оно будет относиться только к государствам-членам и государствам-наблюдателям в соответствии с устоявшейся практикой Комитета, которая допускает выступления с общими заявлениями на открытии сессии и с конкретными заявлениями при рассмотрении конкретной заявки, а НПО получают выступать возможность с заявлениями только во время ежедневного сеанса вопросов и ответов.
- 37. Представитель Российской Федерации предложил утвердить программу работы в ее нынешнем виде, но при условии, что рассмотрение вопроса о

17-09690 **49/59** 

включении слова «выступления» будет отложено до 30 мая, после того как он будет обсужден на неофициальных консультациях.

- 38. Со своей стороны, представитель Китая заявил, что его делегация не хочет оспаривать решение Председателя объявить прения закрытыми, однако это объявление было сделано уже после того, как делегация попросила слово, и она не может принять рабочий документ в его нынешнем виде.
- 39. Представительница Соединенных Штатов уточнила, что сеанс вопросов и ответов, проводимый с 17 ч. 00 м. до 18 ч. 00 м., отводится не для НПО с консультативным статусом, а для НПО, ходатайствующих об аккредитации. Представитель Греции поддержал американскую позицию, добавив, что выступления НПО с общими заявлениями во время сеанса вопросов и ответов нигде не предусматриваются и что они делаются только на открытии сессии.
- 40. Представительница Израиля согласилась с просьбой Китая, Кубы и Российской Федерации о выделении дополнительного времени на обсуждение этого вопроса, но тоже не стала оспаривать решение Председателя объявить прения закрытыми. Представительница Боливарианской Республики Венесуэла указала, что члены Комитета, видимо, по-разному толкуют этот вопрос и что поэтому в нем нужно немедленно разобраться, дабы избежать дискуссий в будущем.
- 41. Представитель Китая объявил, что его делегация может согласиться с повесткой дня и перейти к следующему ее пункту при условии, что 30 мая Комитет вернется к рассмотрению программы работы.
- 42. Выступившая затем представительница Соединенных Штатов попросила представителя Китая разъяснить причины, по которым НПО нельзя выступать с общими заявлениями, и сослалась на случай, когда на возобновленной сессии в 2016 году одна НПО в течение четырех минут выступала от имени 230 организаций. Председатель уточнил, что любое государство-член может уступить свое на выступление члену гражданского общества и что поэтому не имеет значения, будет ли в программу работы однозначно включена формулировка «выступления государств-членов и государств-наблюдателей». Затем он предложил утвердить нынешний вариант программы работы, убрав оттуда слово «выступления», и в ответ на это представительница Соединенных Штатов заявила, что, поскольку государства-члены могут выступать с заявлениями вне зависимости от наличия или отсутствия слова «выступления» в рабочем документе, ее делегация может согласиться с этой поправкой. После этого Комитет утвердил программу работы.
- 43. Завершая обсуждение последующих пунктов повестки дня, Председатель спросил, желают ли делегации выступить с какими-либо заявлениями, и представительница Уругвая обратилась с просьбой уступить место ее делегации некой НПО. Тогда представитель Китая поинтересовался, по какому пункту повестки дня эта организация будет выступать. Узнав, что речь идет о пункте 6 (с) «Прочие смежные вопросы», китайская делегация выдвинула возражение и попросила представительницу Уругвая пояснить, почему она просит дать этой организации выступить по этому пункту.
- 44. После этого Председатель попросил китайскую делегацию уточнить, означает ли это ее отказ Уругваю в праве передать слово члену гражданского общества, на что представитель Китая ответил, что хотел бы запросить мнение юрисконсульта по данному вопросу.
- 45. Представительница Соединенных Штатов поинтересовалась причиной, по которой организации нельзя выступить с заявлением, и повторила, что ей хотелось бы выслушать эту организацию, если только она не станет выступать

- по порядку ведения заседания. Председатель уточнил, что со стороны Китая прозвучал запрос на юридическое заключение, но такой запрос необходимо делать от имени всего Комитета, а не одного члена.
- 46. Представители Индии и Российской Федерации попросили представительницу Уругвая пояснить, входит ли НПО, о которой идет речь, в состав уругвайской делегации. В ответ представительница Уругвая сослалась на прецедент, имевший место в мае 2016 года, когда государство-член уступило организации гражданского общества свое право на то, чтобы сделать в Комитете заявление с места.
- 47. Представительница Уругвая повторила, что просьба ее делегации не противоречит ни одному из правил Комитета. Представитель Индии напомнил Комитету, что это не первый случай, когда государства-члены занимаются обсуждением данного вопроса. При этом он указал на пункт 32 резолюции 1996/31 Совета, в котором предусматривается, что имеющим консультативный статус НПО может быть предоставлена возможность выступать с заявлениями. Он сообщил, что в свете этой клаузулы индийскую делегацию устроило бы консенсусное принятие предложения о том, чтобы составлять и распространять перед сессией список НПО и других негосударственных субъектов, желающих выступить с заявлениями, с указанием соответствующих пунктов повестки дня, представляя такой список на рассмотрение.
- 48. Представитель Греции заявил об отсутствии каких-либо запретов на то, чтобы давать слово НПО, усомнился в весомости причин, по которым уругвайской делегации не позволяют уступить свое право на выступление члену гражданского общества и подтвердил поддержку греческой делегации того, чтобы предоставить организации слово, руководствуясь прецедентом с возобновленной сессии 2016 года. Представительница Соединенных Штатов привлекла внимание к тому, что роль Комитета состоит в поощрении участия НПО и что это включает их заслушание, и вновь попросила представителя Китая объяснить свои возражения против того, чтобы организация выступила в Комитете, с учетом того, что речь не идет о выступлении по порядку ведения заседания.
- 49. Представитель Российской Федерации высказался в поддержку сделанных Китаем заявлений и указал, что, хотя его делегация целиком за то, чтобы у гражданского общества была возможность выступать в любом комитете, ему неизвестно о существовании какой-то практики, по которой государство-член могло бы уступать предоставленное ему слово в пользу организации гражданского общества. Если у организации есть консультативный статус, она может распространить свое заявление или же уругвайская делегация может выступить с этим заявлением от своего имени.
- 50. Представитель Китая напомнил о своем призыве запросить мнение юрисконсульта по данному вопросу и отметил, что, на его взгляд, «отсутствие запрета» в правилах процедуры на то, чтобы государство-член передавало свое право выступить представителю гражданского общества, не означает «разрешения» на это; в свою очередь, представитель Российской Федерации подтвердил, что его делегация поддержит право члена гражданского общества на выступление только в том случае, если это соответствует правилам процедуры.
- 51. Тогда представительница Уругвая заявила, что, поскольку Китай и Российская Федерация возражают против того, чтобы Уругвай уступил свое место НПО, она просит провести голосование.
- 52. После этих заявлений Уругвай в соответствии с правилом 59 правил процедуры Экономического и Социального Совета потребовал провести поименное голосование, в зависимости от результатов которого он сможет в данном

17-09690 51/59

случае уступить «Международной амнистии» право сделать заявление. Выступая по порядку ведения заседания, представительница Соединенных Штатов попросила уточнить, какой именно вопрос выносится на голосование, и выразила озабоченность тем, что делегации играют здесь словами. При этом она предложила провести два раздельных голосования, чтобы уйти от смешивания вопроса о переуступке права на выступление с вопросом о наличии у члена гражданского общества возможности такого выступления: первое голосование для определения того, допустимо ли для уругвайской делегации уступать свое право на выступление организации гражданского общества, и второе голосование для определения того, может ли эта организация гражданского общества после этого выступить.

- 53. Перед голосованием представитель Исламской Республики Иран напомнил Комитету о его мандате и об объеме его работы, заявив, что этот мандат не должен выходить за рамки предоставления НПО консультативного статуса. По мнению иранской делегации, всякое государство-член вправе передавать возможность, предоставленную ему для выступления, любому оратору как своему представителю, при условии что этот представитель входит в состав делегации данной страны и сидит на месте с табличкой, где указано название этой страны. Поскольку в рассматриваемом случае это не так, иранская делегация будет голосовать против внесенного предложения.
- 54. Представительница Соединенных Штатов подчеркнула чрезвычайную важность того, чтобы Комитет по неправительственным организациям заслушивал мнения гражданского общества, поскольку его мандат заключается в аккредитации членов гражданского общества, позволяющей им выступать в Организации Объединенных Наций, и в содействии их участию благодаря оформленности такой аккредитации. Поэтому американская делегация призывает другие государства-члены проголосовать за то, чтобы члену гражданского общества было разрешено выступить.
- 55. Представитель Индии пояснил, что его делегация верит в право каждого назначать любое лицо членом своей делегации и уполномочивать такое лицо выступать от имени делегации. Однако в данном случае член межправительственного органа просит дать разрешение на выступление организации гражданского общества, не являющейся таким членом, и здесь приходится иметь дело с «белым пятном». Оратор напомнил, что его делегация предложила не действовать поспешно, а дополнительно обсудить этот вопрос, чтобы прийти к консенсусу. Он указал, что, по его мнению, члены Комитета не могут передавать свое право на выступление, однако индийскую делегацию устроило бы предоставление слова другому представителю той же делегации. Оратор добавил, что индийская делегация не может согласиться с передачей слова лицу, не входящему в состав делегации, и что поэтому он будет голосовать против внесенного предложения.
- 56. Представитель Греции заявил, что его делегация поддерживает право «Международной амнистии» получить слово для выступления, как о том просил Уругвай, поскольку заслушание заявлений НПО идет на пользу работе Комитета. Оратор добавил, что, как уже было разъяснено, нет такого положения, которое бы запрещало НПО выступать с заявлением на открытии сессии Комитета, особенно когда от одного из членов Комитета поступила соответствующая просьба, и что поэтому греческая делегация будет голосовать за удовлетворение просьбы Уругвая и призывает все делегации сделать то же самое.
- 57. В результате поименного голосования, проведенного в соответствии с правилом 59 правил процедуры, предложение о том, чтобы разрешить Уругваю уступить «Международной амнистии» свое право на выступление, было от-

клонено 14 голосами против 4. Присутствовали и участвовали в голосовании 18 из 19 членов Комитета. Голоса распределились следующим образом:

#### Голосовали за:

Греция, Израиль, Соединенные Штаты, Уругвай

#### Голосовали против:

Азербайджан, Бурунди, Венесуэла (Боливарианская Республика), Индия, Иран (Исламская Республика), Китай, Куба, Мавритания, Никарагуа, Пакистан, Российская Федерация, Судан, Турция, Южная Африка

#### Отсутствовали:

Гвинея

- 58. После голосования представитель Российской Федерации поблагодарил всех, кто проголосовал против внесенного предложения, поскольку в противном случае было бы подорвано всё, что Комитет нарабатывал на протяжении десятилетий, и подчеркнул, что ни одна страна не выступает против гражданского общества, однако российская делегация возражает против манипуляций с помощью средств, которые имеют весьма отдаленное отношение к интересам гражданского общества. Он добавил, что, хотя «Международная амнистия» имеет достойную репутацию, то, что произошло сегодня в Комитете, бросает тень на организацию.
- 59. После голосования представительница Турции заявила, что ее страна придает большое значение участию гражданского общества в работе Организации Объединенных Наций и ее органов, включая Комитет по НПО, и что ее делегация не рассматривает данное голосование как голосование по вопросу об участии гражданского общества в деятельности Организации или Комитета. Однако дискуссия, имевшая место перед голосованием, а также большинство разъяснений мотивов голосования свидетельствуют о необходимости в дальнейших консультациях, поскольку рассматриваемый вопрос является новым не только в плане существа, но и с точки зрения правил процедуры и методов и практики работы, в том числе в Комитете.
- 60. На 18-м заседании 22 мая представительница Соединенных Штатов заявила, что предпочла бы не прибегать к требованию о проведении еще одного голосования, и вновь призвала членов Комитета разрешить организации выступить, как они уже сделали на майской сессии 2016 года после продолжительных и напряженных дискуссий. После возражений со стороны Китая и Российской Федерации Соединенные Штаты потребовали провести голосование, чтобы аккредитованная Советом НПО получила разрешение выступить по пункту 6(c) повестки дня.
- 61. В ответ на просьбу Соединенных Штатов представитель Российской Федерации внес предложение оставить прозвучавшее требование без рассмотрения в соответствии с правилом 50 правил процедуры Совета.
- 62. Секретариат разъяснил Комитету, что, как вытекает из правила 50 правил процедуры Совета, член Комитета может в любое время внести предложение о перерыве в прениях по обсуждаемому вопросу, причем разрешение высказаться относительно этого предложения предоставляется лишь двум представителям, выступающим за перерыв в прениях, и двум против него, после чего это предложение немедленно ставится на голосование.
- 63. Представитель Китая объявил, что его делегация поддерживает предложение, выдвинутое Российской Федерацией.

17-09690 53/59

- 64. Представитель Греции заявил, что его делегация принципиально возражает против предложения оставить прозвучавшее требование без рассмотрения, поскольку оно не способствует содержательным дискуссиям и не помогает работе Комитета. Соглашаясь с Грецией, представительница Соединенных Штатов указала, что потребовала провести голосование, чтобы инициировать содержательную дискуссию, тогда как предложение оставить это требование без рассмотрения призвано такой дискуссии воспрепятствовать. Она напомнила Комитету, что уже есть прецедент, позволяющий передать слово члену гражданского общества, и что предложение оставить требование без рассмотрения будет означать отход от этого прецедента.
- 65. Представитель Российской Федерации пояснил, что, хотя его делегация выступает за участие гражданского общества в деятельности Комитета, он категорически против того, чтобы гражданское общество использовалось некоторыми странами для продвижения своих политических интересов, и что по этому вопросу должно быть принято консенсусное решение, удовлетворяющее всех членов Комитета.
- 66. После этого Председатель пояснил, что голосование за предложение о перерыве в прениях будет означать отклонение требования представительницы Соединенных Штатов, а голосование против этого предложения будет означать, что указанное требование останется на рассмотрении Комитета, который примет после этого решение по нему.
- 67. В результате поименного голосования предложение объявить в соответствии с правилом 50 правил процедуры перерыв в прениях, влекущее оставление внесенного требования без рассмотрения, было принято 13 голосами против 4 при 1 воздержавшемся. Присутствовали и участвовали в голосовании 18 из 19 членов Комитета. Голоса распределились следующим образом:

#### Голосовали за:

Азербайджан, Бурунди, Венесуэла (Боливарианская Республика), Индия, Иран (Исламская Республика), Китай, Куба, Мавритания, Никарагуа, Пакистан, Российская Федерация, Судан, Южная Африка

#### Голосовали против:

Греция, Израиль, Соединенные Штаты, Уругвай

#### Воздержались:

Турция

#### Отсутствовали:

Гвинея

- 68. Взявший по завершении голосования слово наблюдатель от Мексики заявил, что его делегация огорчена процедурной стороной происшедшего, так как было нарушено правило 62 правил процедуры, согласно которому делегация, внесшая предложение, не может высказываться в его поддержку. Кроме того, он заявил, что голосование противоречило духу Организации Объединенных Наций и что его делегация надеется, что оно не создаст прецедент.
- 69. Представительница Боливарианской Республики Венесуэла пояснила, что ее делегация поддержала предложение, поскольку считает, что прежде, чем создавать прецеденты, необходимо провести между членами Комитета консультации для достижения консенсуса относительно методов его работы. Вторя выступлению представительницы Боливарианской Республики Венесуэла, представитель Российской Федерации высказался за необходимость достиже-

ния понимания по такому непростому и деликатному вопросу, как разрешение организациям гражданского общества выступать в Комитете. Он особо остановился на необходимости выработки принципов и критериев их участия.

- 70. Представитель Индии заявил, что его делегация считает гражданское общество важным партнером Организации Объединенных Наций. Вместе с тем он выразил озабоченность по поводу той поспешности, с какой продвигаются решения относительно методов работы Комитета, без предварительных консультаций и без учета долгосрочных последствий этих решений. Представитель Китая согласился с этим заявлением, указав, что решения Комитета следует принимать консенсусом и без необходимости прибегать к голосованию.
- 71. На 29-м заседании 31 мая представитель Кубы обратил внимание на необходимость проведения официальных обсуждений по пункту 6, относящихся к методам работы Комитета на его сессиях. Председатель подчеркнул, что необходимо ускорить работу Комитета и предусмотреть время для проведения таких обсуждений. Он предложил предусмотреть в будущем неофициальные дискуссии по этому вопросу, проведя их перед очередной сессией Комитета 2018 года.

### Выступления неправительственных организаций на сессии Совета 2017 года

72. На своем 17-м заседании 22 мая Комитет принял к сведению просьбы о заслушании Советом на его сессии 2017 года, представленные следующими девятью неправительственными организациями с консультативным статусом (эти просьбы изложены в документе зала заседаний E/C.2/2017/CRP.16):

Европейский центр перспективных политических исследований (специальный статус с 2015 года)

Международный комитет за мир и примирение (специальный статус с 2006 года)

Международная федерация ассоциаций студентов-медиков (специальный статус с 2003 года)

ИОГТ Интернэшнл (специальный статус с 2011 года)

Международная ассоциация «Юс прими вири» (специальный статус с 2004 года)

Манифестация для всех (специальный статус с 2016 года)

Легион доброй воли (общий статус с 1999 года)

Институт сельского развития (специальный статус с 2016 года)

Якутия — наше мнение (специальный статус с 2012 года)

#### Заявления государств, не являющихся членами Комитета

73. На 17-м заседании 22 мая наблюдатель от Европейского союза выступил с заявлением, в котором остановился на незаменимом вкладе представителей гражданского общества в работу Организации Объединенных Наций — от их участия в формировании политики до их готовности «говорить правду власть имущим» — и назвал этот вклад критически значимым для здоровых процессов демократии и принятия решений. Он указал, что разнообразие организаций, ходатайствующих об аккредитации, свидетельствует об их жизненно важной роли и что поэтому обязанности, выполняемые членами Комитета по НПО, имеют большое значение и представляют существенный интерес для госу-

17-09690 **55/59** 

- дарств членов Организации Объединенных Наций, наблюдателей и мира в целом. Он указал далее, что Европейский союз и его государства-члены решительно поддерживают все усилия, призванные сделать работу Комитета более справедливой и прозрачной, и приветствуют апрельское решение Экономического и Социального Совета о веб-трансляции заседаний Комитета. Оратор подчеркнул важность справедливости в работе Комитета с опорой на резолюцию 1996/31 Совета и настоятельно призвал Комитет избегать неоправданных неоднократных отсрочек при рассмотрении заявок, что повысит уровень доверия к его обсуждениям и решениям.
- 74. Наблюдатель от Австрии заявил, что Комитет является необходимейшим органом для вовлечения НПО в работу Организации Объединенных Наций и что представителям гражданского общества важно поэтому иметь возможность обращаться к Комитету. В этой связи оратор выразил признательность своей делегации за усилия делегации Уругвая по поддержке гражданского общества.
- 75. Наблюдатель от Чили привлек внимание к инициативе, с которой его страна выступила недавно при поддержке Мексики и Уругвая, а именно апрельскому представлению в Совет проекта решения о веб-трансляции заседаний Комитета. Этот шаг был предпринят для того, чтобы содействовать совершенствованию методов работы Комитета и сделать работу Организации Объединенных Наций более доступной для гражданского общества. Оратор заявил об убежденности его страны в том, что участие НПО в ооновских процессах имеет существенное значение для работы Организации и что реализация Повестки дня в области устойчивого развития на период до 2030 года сильно зависит от поддержки и партнерского настроя со стороны НПО. В этой связи он отметил, что уникальное положение Комитета, позволяющее содействовать участию НПО и поощрять его, обусловливает необходимость добиваться большей прозрачности и подотчетности в работе Комитета. Стоит надеяться, что благодаря веб-трансляциям его сессии будут впредь доступны для всех заявителей и позволят НПО, особенно из развивающихся стран, следить за ходом его заседаний и процессом принятия решений из любого уголка планеты.
- 76. Наблюдатель от Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии заявил, что позиция его страны полностью созвучна заявлению, сделанному наблюдателем от Европейского союза. Он тоже приветствовал апрельское решение Совета о веб-трансляции всех открытых заседаний Комитета и выразил надежду на то, что этот скромный шаг поможет облегчить участие НПО со всего мира, особенно тех из них, кто не может позволить себе приехать в Нью-Йорк для наблюдения за заседаниями. Оратор заявил, что Соединенное Королевство придает большое значение тому, чтобы у гражданского общества было в Организации Объединенных Наций свое пространство, позволяющее НПО обогащать повестку дня в области развития своими наработками, новыми идеями и ценными соображениями. Соединенное Королевство ощущает явную потребность в том, чтобы у Совета имелся орган, рассматривающий многочисленные заявления НПО о предоставлении консультативного статуса, но при этом такой орган должен четко ориентироваться на содействие большему доступу НПО к Организации Объединенных Наций и ее работе, а не на сдерживание такого доступа. Оратор подчеркнул, что Комитету необходимо придерживаться сформулированных в резолюции 1996/31 принципов недискриминации, равенства, участия, прозрачности и подотчетности, которые, как представляется, не всегда находят отражение в действиях Комитета. Особую озабоченность вызывает то, что некоторые заявления годами томятся в Комитете, а другие отклоняются этим органом без внятных оснований, из-за чего приходится отменять некоторые решения Совета. Оратор подчеркнул, что особенно часто откладываются заявления НПО, занимающихся правами человека,

и что это вызывает серьезную озабоченность, поскольку правочеловеческая сфера является одним из основных направлений деятельности Организации Объединенных Наций, а предоставление консультативного статуса таким НПО является жизненно важным для авторитета Комитета.

## VI. Рассмотрение специальных докладов и жалоб государств-членов

77. Комитету не пришлось рассматривать на этой сессии каких-либо специальных докладов.

#### VII. Предварительная повестка дня и документация сессии Комитета 2018 года

- 78. На своем 29-м заседании 31 мая Комитет рассмотрел пункт 9 повестки дня, озаглавленный «Предварительная повестка дня и документация сессии Комитета 2018 года», имея в своем распоряжении проект предварительной повестки дня своей сессии 2018 года (E/C.2/2017/L.1).
- 79. На том же заседании Комитет постановил рекомендовать Совету следующие даты для сессий Комитета в 2018 году: очередная сессия 2018 года с 29 января по 7 февраля и 23 февраля; возобновленная сессия 2018 года с 21 по 31 мая и 11 июня.

#### VIII. Организация сессии

#### А. Открытие и продолжительность сессии

80. Свою возобновленную сессию 2017 года Комитет по неправительственным организациям провел 22–31 мая и 12 июня. Состоялось 14 заседаний Комитета.

#### В. Участники

- 81. На сессии присутствовали все 19 членов Комитета. Присутствовали также наблюдатели от других государств членов Организации Объединенных Наций, наблюдатели от государств, не являющихся ее членами, и представители организаций ооновской системы и неправительственных организаций. Список участников будет опубликован в документе E/C.2/2017/INF/2.
- 82. На своей возобновленной сессии 2017 года Комитет заслушал 20 представителей неправительственных организаций, которым была предоставлена возможность ответить на заданные Комитетом вопросы. Сообщенная этим представителями дополнительная информация облегчила дискуссию и способствовала принятию Комитетом его решений.

17-09690 **57/59** 

#### С. Выборы должностных лиц

83. На своем 17-м заседании 22 мая Комитет избрал г-на Хасана Идриса Ахмеда Салиха (Судан) заместителем Председателя Комитета.

#### **D.** Повестка дня

- 84. Повестка дня (Е/С.2/2017/1) очередной и возобновленной сессий 2017 года выглядит следующим образом:
- 1. Выборы должностных лиц.
- 2. Утверждение повестки дня и другие организационные вопросы.
- 3. Заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, поступившие от неправительственных организаций:
  - заявления о предоставлении консультативного статуса и просьбы об изменении статуса, рассмотрение которых было перенесено с предыдущих сессий Комитета;
  - b) новые заявления о предоставлении консультативного статуса и новые просьбы об изменении статуса;
  - с) заявления имеющих консультативный статус при Экономическом и Социальном Совете неправительственных организаций, которые объединились с неправительственными организациями, не имеющими такого консультативного статуса.
- 4. Четырехгодичные доклады, представленные неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Экономическом и Социальном Совете:
  - четырехгодичные доклады, которые были представлены неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете, и чье рассмотрение было отложено;
  - b) рассмотрение четырехгодичных докладов, представленных неправительственными организациями, имеющими консультативный статус при Совете.
- 5. Укрепление Сектора по неправительственным организациям Департамента по экономическим и социальным вопросам Секретариата.
- Обзор методов работы Комитета: осуществление резолюции 1996/31 Экономического и Социального Совета, включая процесс аккредитации представителей неправительственных организаций, и решения 1995/304 Совета:
  - а) процесс аккредитации представителей неправительственных организаций;
  - b) рассмотрение вопросов повестки дня неофициальной рабочей группы;
  - с) прочие смежные вопросы.
- 7. Рассмотрение специальных докладов.
- 8. Общий целевой фонд добровольных взносов в поддержку Неформальной региональной сети неправительственных организаций Организации Объединенных Наций.

- 9. Предварительная повестка дня и документация сессии Комитета 2018 года.
- 10. Утверждение доклада Комитета.

#### Е. Документация

85. Документы, имевшиеся в распоряжении Комитета на его очередной и возобновленной сессиях 2017 года, размещены в системе «Paperless Committee».

## IX. Утверждение доклада Комитета о работе его возобновленной сессии 2017 года

- 86. На своем 29-м заседании 31 мая 2017 года Комитет принял к сведению проект доклада и поручил Докладчику окончательно оформить доклад, действуя в подходящих случаях при поддержке Секретариата и в консультации с членами Комитета, чтобы представить доклад Экономическому и Социальному Совету для принятия надлежащего решения.
- 87. На своем 30-м заседании 12 июня 2017 года Комитет утвердил настоящий доклад.

17-09690 **59/59**